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 ► Если задумались над вопросом, 
где сделать прививку от COVID-19, 
идите в ТЦ «МегаГРИНН». На четвёртом 
этаже разместился пункт вакцинации. 
Огромный баннер подсказывает, 
куда необходимо зайти. Вас встретит 
приветливый администратор, который 
поможет заполнить документы, 
измерит температуру, сатурацию. Если 
показатели в норме, вас направят 
к терапевту, которому вы расскажете 
о своих хронических болезнях (если 
таковые имеются). Он выяснит, есть 
ли у вас противопоказания. Затем 
вы переходите в святая святых - 
прививочный кабинет, где вас ожидает 
улыбчивая медсестра. 
Запись в журнале. Раз, два - и готово! 
Время вакцинации занимает 10 - 15 
минут. 
Прививайтесь! ФОТО БОРИСА ЕЧИНА О постковидном синдроме и о том, как достичь коллективного иммунитета, читайте на стр. 8 - 9.О постковидном синдроме и о том, как достичь коллективного иммунитета, читайте на стр. 8 - 9.

«Центральное значение - «Центральное значение - 
вакцинация»вакцинация» В.В. Путин В.В. Путин 

(из послания Федеральному собранию)(из послания Федеральному собранию)
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26 АПРЕЛЯ
 День участников ликвидации 

последствий радиацион-
ных аварий и катастроф и 
памяти жертв этих аварий и 
катастроф.

 Международный день 
 интеллектуальной собствен-
ности.

 День нотариата в России.
 День сметчика в России.
27 АПРЕЛЯ
 День российского парламен-

таризма.
 День работников вахтового 

метода в России.
28 АПРЕЛЯ  
 Всемирный день охраны 

труда.

 День работников скорой 
медицинской помощи.

 День химической безопас-
ности.

29 АПРЕЛЯ 
 Международный день танца.
 Великий (Чистый) четверг у 

православных христиан.
30 АПРЕЛЯ 
 День пожарной охраны 

России.
 Международный день джаза.
1 МАЯ
 Праздник труда.
2 МАЯ 
 Пасха у православных 

христиан.
 День памяти Блаженной 

Матроны Московской.

Даты

 ► В городе прошёл Национальный день 
донора. 

Каждому, кто сдал кровь или плазму, вручили цветы 
и памятные подарки.

Многие люди обязаны своей жизнью тем, с кем, воз-
можно, никогда не были знакомы - донорам, которые 
добровольно сдают кровь. Быть донором - почётно. Сдав 
40 раз кровь или 60 раз плазму, человек получает звание 
«Почетного донора России». 

В Белгороде ежедневно принимают около 100 до-
норов. По данным на 11.02 20 апреля кровь сдали 94 
донора, плазму - 12 человек. Всего на сдачу крови и её 
компонентов в этот день записались 180 белгородцев. 

Организаторами акции стали ОГБУЗ «Центр крови Бел-
городской области» и региональное отделение «Красно-
го Креста». 

- После каждой донации из полученного материала 
отбирается порядка 40 мл крови, которая отправляется 
на многочисленные анализы. Кровь проверяют не толь-
ко на СПИД, но и на гепатиты В и С. Компоненты крови 
находятся на карантине четыре месяца. Только после 
повторного обследования, она выдаётся в медучрежде-
ния, - заверил и.о. заведующего отделом заготовки крови 
и её компонентов Центра крови Белгородской области 
Леонид Бугаёв.

В прошлом году кровь и плазму сдали 14 169 жителей 
области, в том числе 9 415 - живущих в Белгороде.

 ► Ремонт дорог в Белгороде 
с 21 апреля ведётся не только днём, 
но и в ночное время.

Решение о переходе на круглосуточный режим ра-
боты связано с сжатыми сроками - привести в порядок 
дорожную сеть областного центра по условиям нацио-
нального проекта «Безопасные качественные дороги» 
следует к 1 июня. В ночное время ремонт дорог будет 
проводиться на улицах 5 Августа, Апанасенко (от ул. 
Лермонтова до ул. Щорса), Будённого (от ул. Есенина 
до ул. Губкина), Конева (от ул. Щорса до ул. Будённо-
го), Мичурина (от пр. Б. Хмельницкого до ул. Попова), 
Победы (от ул. Н. Чумичова до ул. Попова), а также на 
проспекте Ватутина (от ул. 5 Августа до ул. Королёва). 
Дорожникам предстоит удалить фрезами изношенное 
дорожное покрытие и уложить новое. 

Отметим, что в рамках национального проекта «Без-
опасные качественные дороги» в городе предстоит 

отремонтировать 14 участков дорожной сети. Сметная 
стоимость работ - около 204 млн рублей.

Городская администрация просит белгородцев с пони-
манием отнестись ко временным неудобствам и реко-
мендует водителям заблаговременно выбирать маршрут 
объезда ремонтируемых участков дорожной сети.

Дорожники работают круглосуточно
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Деньги к празднику
 ► Зарплату работникам бюджетной 

сферы и социальные выплаты 
белгородцам за май выплатят 
досрочно - до 30 апреля.

Поручение об этом дал руководитель региона Вячес-
лав Гладков в связи с тем, что в нынешнем году 1 и 3 
мая являются выходными праздничными днями.

Решение также распространяется на ежемесячные 
детские пособия, выплаты инвалидам боевых действий, 
оплату ежемесячной денежной поддержки при рождении 
третьего и последующих детей до достижения ребенком 
возраста трех лет, на меры соцзащиты детям войны, вы-
плату почетным донорам, а также иные пособия.

Отметим, что общий объём выплат составит более 
1 мдрд рублей.

Опробуй онлайн-голосование
 ► Начался приём заявок 

на участие в тестировании системы 
дистанционного электронного 
голосования, проводимого в рамках 
общероссийской тренировки ГАС 
«Выборы».

Все гражданине РФ, которые имеют подтверждённую 
учётную запись на портале Госуслуг, могут в срок до 
7 мая подать заявление на участие в тестировании. Не-
посредственно тренировка начнётся 12 мая и завершит-
ся 14 мая.  Она будет проводиться в условиях, макси-
мально близких к реальным выборам - от регистрации 
до подведения итогов.

- Мы надеемся, что в тестировании примут участие 
не менее миллиона человек. Это позволит обеспечить 
реальную нагрузку на систему, оценить надежность, 
безопасность, стабильность её использования. Важно, 
чтобы люди доверяли этой форме голосования как до-
полнительной возможности участвовать в выборах, - за-
явила председатель ЦИК России Элла Памфилова.

Дополнительную информацию можно получить 
на сайтах Центризбиркома cikrf.ru и Избирательной ко-
миссии Белгородской области belgorod.izbirkom.ru.

Осторожно, поезд!
 ► Основная причина получения 

людьми травм на железнодорожном 
транспорте - грубое нарушение ими 
правил безопасности.

Железная дорога представляет особую опасность для 
тех, кто пренебрегает элементарной осторожностью.

Один пример. В городе Данков на перегоне Яхонто-
во - Данков (61 км) 31 декабря прошлого года 53-летняя 
женщина шла по путям. Увидев движущийся навстречу 
локомотив, она попыталась сойти с рельсов, но поскольз-
нулась. В результате женщина была серьёзно травмиро-
вана. 

Сотрудники Лев Толстовской дистанции инфраструк-
туры напоминают: ходить по железнодорожным путям 
категорически запрещено. Переходить через железнодо-
рожные пути можно лишь в местах, которые оборудованы 
пешеходными настилами. 

УВАЖАЕМЫЕ ЛИКВИДАТОРЫ ПОСЛЕДСТВИЙ АВАРИИ НА ЧЕРНОБЫЛЬСКОЙ АЭС!
УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ!

В этом году исполняется 35 лет со дня крупнейшей техногенной катастрофы - аварии на Чернобыльской АЭС. 
Прошедшие годы не стёрли в памяти масштабы этой трагедии. Наоборот, с появлением большого количества 

документальных и художественных источников информации осознание глобальной катастрофы ощущается ещё 
острее. Как и беспримерный подвиг людей, которые работали в зоне заражения, рискуя жизнью, и остановили 
дальнейшее распространение радиации.

Белгородская область, находясь за сотни километров от Чернобыля, тоже пострадала от радиационного за-
грязнения. Жители нескольких районов до сих пор испытывают проблемы со здоровьем, вызванные катастрофой. 

Навсегда останется в нашей памяти подвиг белгородцев - участников ликвидации аварии на Чернобыльской 
АЭС. Больше трёх тысяч отважных уроженцев области с огромным риском для жизни и здоровья работали в зоне 
отчуждения. Страшно представить, какими последствиями  для всего человечества могла обернуться эта траге-
дия, если бы не мужество и профессионализм ликвидаторов Чернобыльской аварии. 35 лет назад они защитили 
само право жить для всех нас. Мы в большом долгу перед этими людьми.

В День памяти жертв ядерных аварий и катастроф хочу выразить вам слова глубочайшей признательности и 
пожелать крепкого здоровья и долгих, счастливых лет жизни, семейного благополучия и всего самого доброго!

В. ГЛАДКОВ,
временно исполняющий обязанности Губернатора Белгородской области

Спасая жизни

Любить свой город
 ► 21 апреля в России отметили 

День местного самоуправления. 
На торжественной церемонии в мэрии 
Белгорода глава администрации 
Юрий Галдун вручил почётные 
грамоты и благодарности лучшим 
муниципальным служащим города 
за достигнутые успехи в работе.

- Наша служба требует каждодневного кропотливого 
труда. Важно обладать колоссальной работоспособно-
стью, самоотдачей, любить город, его жителей, быть 
неравнодушным. И вы обладаете такими качествами, - 
 отметил мэр Белгорода.

Проблемы и перспективы развития местного само-
управления также обсудили за круглым столом в «Точке 
кипения». Участие в дискуссии приняла председатель 
Белгородского городского Совета.

Подводя итоги дискуссии, Ольга Медведева отмети-
ла: 

- Сегодня мы говорили о проблемах формирования 
регионального солидарного общества, познакомились 
с эффективными практиками развития территориаль-
ного самоуправления, разобрали формы привлечения 

жителей к решению общих задач. У Белгорода очень 
интересный опыт, на мой взгляд, один из самых эффек-
тивных в  России.

Ольга Медведева вручила почётные грамоты и 
благодарности председателям ТОСов от Белгородской 
 областной Думы, Белгородского городского Совета и ад-
министрации города, отметив успехи общественников 
в развитии местного самоуправления. 
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 ► Глава региона Вячеслав 
Гладков выступил 
с обращением к депутатам 
областной Думы. 
В ходе него он выделил 
приоритетные направления 
развития Белгородской 
области. 

Об экономике
Вячеслав Гладков озвучил планы по уд-

воению ВРП. По мнению руководителя ре-
гиона, для достижения поставленной цели 
необходимо сконцентрировать усилия на 
трёх основных направлениях: улучшении 
инвестклимата, социальных гарантиях и по-
вышении эффективности управления. 

«Мне говорят, что у нас высокая эконо-
мическая база и что дальше развиваться 
некуда. Я с этим не согласен! Мы можем 
больше! Для меня высокая экономическая 
база - это, в первую очередь, высокий уро-
вень компетенций, современная техноло-
гическая инфраструктура и эффективность 
системы управления. А значит - у нас есть 
инструменты для того, чтобы выйти в новое 
измерение. Мы должны ставить перед со-
бой только амбициозные задачи! Поэтому 
я планирую увеличить объемы ВРП в два 
раза», - сказал Вячеслав Гладков.

Глава Белгородской области уточнил, 
что на сегодня региональный портфель 
включает 87 крупных инвестпроектов «пер-
вого такта», по которым уже есть решения, 
с объёмом инвестиций около 260 млрд руб-
лей. Их реализация позволит к 2026 году 
создать 10 тысяч новых рабочих мест для 
белгородцев.

О подрастающем поколении
На стипендию в размере 5 тысяч рублей 

ежемесячно смогут претендовать 200 юных 
талантливых белгородцев. Как рассказал 
Вячеслав Гладков, награды будут вручать-
ся в пяти номинациях: образование, творче-
ство, спорт, дополнительное образование и 
волонтерство.

«В Белгородской области очень много 
талантливых детей, и именно их мы будем 
поощрять специальной губернаторской 
стипендией. Считаю этот шаг правильным. 
Нам нужно поддерживать наших юных 
звёзд», - сказал Вячеслав Гладков.

Одним из главных факторов заботы о 
подрастающем поколении глава Белгород-
ской области назвал качественную органи-
зацию летнего оздоровительного отдыха 
детей.

В преддверии старта оздоровительного 
сезона руководитель региона поручил тща-
тельно проработать вопросы безопасности, 
спортивных и образовательных программ в 
летних лагерях. 

«Задача - создать условия для постоян-
ного развития детей. Спорт, творчество и 
дополнительное образование должны быть 
доступны детям нашего региона. Также нам 

необходим летний лагерь за пределами 
региона, где будут отдыхать и оздоравли-
ваться наши белгородские дети. Например, 
в Крыму», - сказал Вячеслав Гладков.

О благоустройстве
Вячеслав Гладков назвал создание ком-

фортной среды одним из главных приори-
тетов.

«Парки, набережные, детские площад-
ки, уютные дворы - все это должно быть 
доступно каждому жителю Белгородской 
области. В каждом городе, в каждом селе. 
И поэтому мы продолжим вкладывать сред-
ства в благоустройство и городскую сре-
ду. Мы должны создавать качественные и 
комфортные общественные пространства, 
строить которые нужно как «для себя», - 
сказал Вячеслав Гладков.

Руководитель региона призвал глав му-
ниципалитетов самым внимательным обра-
зом относиться к запросам и предложениям 
жителей и использовать программы благо-
устройства.

Кроме того, руководитель региона по-
ставил задачу перед правительством по-
вышать экологичность существующих про-
изводств и начать поэтапный переход к 
стопроцентному раздельному сбору и мак-
симально возможной переработке мусора.

О культуре и творчестве
«Считаю необходимым создание Центра 

творческих индустрий, а также организацию 
в течение 5 лет двадцати АРТ-резиденций. 
Нам нужны современные концертно-теа-
тральные, музейные и выставочные объек-
ты», - подчеркнул Вячеслав Гладков.

Глава региона также обозначил, что 
культура для человека - необходимость и 
стратегический ресурс, повышающий при-
влекательность территории.

Также было озвучено поручение рассмо-
треть возможность организации доступно-
сти культуры для каждого. Это в том числе 

и удобный для посетителей график работы 
учреждений.

О кадровом конкурсе
Региональный кадровый конкурс «Новое 

время» стартует 17 мая.  Организаторами 
проекта выступили правительство области 
и президентская платформа «Россия - стра-
на возможностей».

«Такая кооперация позволяет нам при-
влечь к оценке участников опытных феде-
ральных экспертов и обеспечить безупреч-
ное проведение всех процедур. Нам нужна 
молодежь, которая сможет реализовать 
свои возможности», - подчеркнул Вячеслав 
Гладков.

Напомним, что название кадрового кон-
курса «Новое время» было предложено и 
выбрано жителями путем голосования в со-
циальных сетях главы региона.

Кадровый конкурс в Белгородской обла-
сти будет проводиться один раз в три года.

О капремонте
«Когда приходит фонд капитального ре-

монта по ремонту кровли и не делает фа-
сад, не подходит к тепловым пунктам, мы 
видим, как много возмущений жителей это 
вызывает. Капремонт бывает фактически 
один раз в жизни человека. И наша обя-
занность - сделать всё, чтобы он был ка-
чественным, человеческим», - подчеркнул 
Вячеслав Гладков.

Запустить программу по софинансиро-
ванию капремонта Гладков предлагает уже 
в этом году. На это планируют выделить 2 
млрд рублей, чтобы во время работ также 
утеплять фасады.

О поддержке 
малообеспеченных 

Глава региона подчеркнул, что в Белго-
родской области высок запрос на справед-

ливость. В то же время между уровнем жиз-
ни среднего класса и малообеспеченными 
(их насчитывается 150 тысяч человек) раз-
рыв остаётся высоким.

«Ни один раз слышал о том, что это те 
люди, которые сами выбрали свою жизнь 
такой, какая она есть, и особого смысла 
помогать им нет. Считаю этот подход недо-
пустимым. Люди, которые по тем или иным 
причинам находятся в тяжёлых экономиче-
ских и жилищных условиях, требуют от нас 
повышенного внимания», - подчеркнул Вя-
чеслав Владимирович.

Запущенный проект «Содействие» по за-
ключению соцконтрактов - часть действий 
властей по помощи малоимущим. К уже вы-
деленным 220 млн рублей до конца года об-
ласть намерена добиться ещё 100-150 млн. 

О равных возможностях
Вячеслав Гладков заявил о необходи-

мости создания инфраструктуры для того, 
чтобы люди с ограниченными возможно-
стями здоровья чувствовали себя комфор-
тно, в том числе и на улицах города.

Сегодня в Белгородской области про-
живает около 200 тыс. человек с ОВЗ, из 
них почти 6 тысяч - дети. Задача органов 
власти - создание комфортной среды для 
каждого.

По словам Вячеслава Гладкова, инва-
лидам должно быть комфортно выйти из 
своей квартиры, спуститься по лестнице, 
погулять по паркам и улицам.

Кроме того, необходимо разработать 
программу по обеспечению людей с огра-
ниченными возможностями здоровья 
рабочими местами. Сейчас область за-
нимает второе место в РФ по уровню тру-
доустройства инвалидов. Но 35% людей 
с ОВЗ по-прежнему находятся в поиске 
работы. Это недопустимо, - заявил глава 
региона.

Об открытости власти
«Жители Белгородской области долж-

ны иметь возможность высказать своё 
мнение и дать свои предложения в стра-
тегию, потому что она разрабатывается 
в первую очередь для них», - подчеркнул 
глава региона.

Вячеслав Гладков подчеркнул также 
необходимость диалога чиновников с на-
родом. Его отсутствие влечёт только не-
гатив. А успех реализации проектов - в 
обсуждении с людьми тех приоритетов, ко-
торые есть в каждом населённом пункте. 

«Открытость власти и наличие постоян-
ного диалога между ней и населением - на 
сегодняшний день не просто дань моде, 
это требование людей, одно из главных 
направлений в нашей работе», - сказал 
Вячеслав Гладков.

Ключевыми направлениями работы 
правительства станут взаимодействие с 
НКО, поддержка гражданских инициатив и 
инициирование общественных слушаний 
по принципиальным социально значимым 
проектам.

Не вершина Эвереста, а база для развития
 ■От первого лицаВячеслав Гладков: 

ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ ГУБЕРНАТОРА И ПРАВИТЕЛЬСТВА БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Юрий ГАЛДУН, 
глава администрации 
Белгорода:

- Люди - наш главный приоритет. Это 
основной тезис и послания главы го-
сударства, и обращения руководителя 
Белгородской области Вячеслава Глад-
кова. Заданы важные стратегические 
векторы: развитие медицины, всесто-
ронняя поддержка молодежи, цифро-
визация, укрепление экономики, под-
держка предпринимательства, развитие 
комфортной среды для жизни. Посыл 
«Мы можем больше» - это своего рода 
вызов для всех нас: делать больше, ра-
ботать лучше. Будем продолжать.

Ольга МЕДВЕДЕВА,
председатель 
Белгородского городского Совета:

- Глава региона Вячеслав Владими-
рович Гладков поставил целый ряд но-
вых задач, которые необходимо будет 
решить правительству области, адми-
нистрации Белгорода и депутатскому 
корпусу. Все эти задачи направлены на 
улучшение жизни белгородцев. 

Для меня было важно услышать, что 
большое внимание уделяется образо-
ванию. С 1 сентября в школах региона 
планируется ввести новые образова-
тельные программы - медпрофиль и IT-
профиль. Это позволит не только гото-

вить необходимые кадры для региона, 
но и в целом существенно обновить век-
тор образования.

Галина ПЯТЫХ, 
уполномоченный по правам ребёнка 
в Белгородской области:

- Меня порадовал тезис, что многодет-
ные семьи нужно поддерживать не толь-
ко материально и экономически, но и 
поднимать престиж многодетной семьи. 

Валерий СКРУГ, 
депутат 
Государственной Думы РФ:

- В каждом пункте выступления было 

очевидно, что власть должна быть от-
крытой. Власть должна слышать лю-
дей, власть должна работать по кате-
гориям - точечно, ни один человек не 
должен быть обделен вниманием вла-
сти.

Ольга ПАВЛОВА, 
председатель 
Белгородской областной Думы:

- Депутаты всех уровней готовы 
включиться в обсуждение новой стра-
тегии развития региона и готовы к про-
работке вопросов и с главой региона, и 
с правительством области, и с главами 
муниципальных образований.

Отклики на обращение
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В повестке - первая в этом году 
корректировка бюджета Белгорода, 
передача здания нового детского сада 
в муниципальную собственность, рас-
смотрение кандидатур для включения 
в состав Общественной палаты города, 
утверждение состава Общественного 
Совета по рассмотрению предложений 

о присвоении звания «Почетный гражданин города Белго-
рода» и другие вопросы.

Бюджет в норме
Доходы городской казны на 2021 год предлагается увели-

чить почти на 1 млрд 124 млн рублей. Более 1 млрд 66 млн 
из них - это межбюджетные трансферты, остальное - до-
полнительные налоговые и неналоговые поступления. На 
эту же сумму увеличивается и расходная часть бюджета.  
Дополнительные средства - целевые, они будут направле-
ны на софинансирование капитальных вложений в ремонт 
улично-дорожной сети, благоустройство, реконструкцию 
дворов, строительство детских и спортивных площадок.

- Когда в декабре 2020 года Белгородский городской 
Совет принимал бюджет на 2021 год, мы говорили о том, 
что это, скорее, бюджет функционирования, а не разви-
тия.  На благоустройство средств закладывалось очень 
мало. Поэтому основная задача, которая стояла перед 
администрацией Белгорода, - максимально включиться 
во все федеральные  и областные программы и получить 
дополнительное финансирование. Эта задача успешно 
решается, - подчеркнула председатель горсовета Ольга 
Медведева.

После внесения изменений прогнозируемый объём до-
ходной части бюджета Белгорода 2021 года составит 14 
млрд 74 млн рублей, расходной - 14 млрд 445 млн рублей. 
Размер дефицита в абсолютном выражении равен 371 млн 
или 7,14 процента  от общего объема доходов бюджета без 
учета безвозмездных поступлений, что в пределах нормы. 

«Антошка» «вырастет»
Дошкольное учреждение начнёт работу в 11 ЮМР на 

улице Есенина, 48в. Нежилое здание находится в государ-
ственной собственности Белгородской области, поскольку 
построено за счет федеральных средств по нацпроекту 
«Демография». 

Решение о приеме в муниципальную собственность при-
нимает Белгородский городской Совет. Нежилое здание 
детского сада на 150 мест с развивающим центром закре-

пят на правах оперативного управления за детским садом 
№ 19 «Антошка», который открыт в 2020 году и находится 
в шаговой доступности на улице Есенина, 46г. Расходы на 
содержание объекта предусмотрены в бюджете Белгорода 
по отрасли «Образование». 

Предложение рассмотрит горсовет
Постоянная комиссия по вопросам законности и раз-

витию местного самоуправления Белгородского горсо-
вета предложила кандидатуры, которые войдут в состав 
Общественного Совета по присвоению звания «Почётный 
гражданин города Белгорода». В списке - 12 человек. Это 
председатель регионального отделения ДОСААФ России 
Александр Ахтырский, главврач белгородской инфекци-
онной больницы Александр Баранов, председатель город-
ского Совета ветеранов Владимир  Кольцов, председатель 
областной организации профсоюза работников жизнеобе-
спечения Любовь  Киреева,  директор ГЦНТ «Сокол» Алек-
сандр Ищенко, председатель правления городского отде-
ления «Боевого братства» Владимир Коротких и другие 
уважаемые люди. Задача Совета - рассмотреть документы 
кандидатов на присвоение почетного звания, их соответ-
ствие требованиям, а также дать оценку каждой кандида-
туре. На основании этого рейтинга депутаты Белгородского 
горсовета на сессии накануне Дня города примут решение 
о присвоении звания. 

Бюджет, детсад и почётное звание  ■Обсуждение проектов

Их цель - посмотреть сохранность оборудования, 
вместе с жителями обозначить существующие пробле-
мы для их качественного устранения. За председателем 
горсовета Ольгой Медведевой закреплены два объекта.   

Двор на улице Маяковского, 26 и 28 реконструирован 
в 2019 году. Всё оборудование цело и серьезных наре-
каний к подрядчику у жителей нет. Но у одного из подъ-
ездов есть проблема стока воды, её в ближайшее время 
исправит управляющая компания.

Старшая дома №26 Людмила Ландарьева посетова-
ла на размещение площадки для мусорных контейнеров 
рядом с проезжей частью, что небезопасно. Жители по-
просили отодвинуть площадку вглубь, что также будет 
сделано.

Второй точкой объезда стал сквер имени Гагари-
на - территория между домами №№ 19 и 27 до улицы 
Шершнёва. Сквер тоже был реконструирован в 2019-м. 
По отзывам, серьезных нареканий ни к сохранности 
оборудования, ни к содержанию у актива нет. Исполь-
зуя возможность заявить о своих проблемах, жители 
пригласили Ольгу Медведеву в свои дворы на улице  
Некрасова,7а и Гагарина, 29, чтобы рассказать и пока-
зать, что их волнует.

- В сквере ко мне обратились жители двух соседних 
домов, их просьба - оказать содействие в благоустрой-
стве территорий. Наметили, что можно сделать через 
инициативный бюджет и муниципальные программы. 
Прежде всего, должна быть качественно подготовлена 
заявка, в этом помощь будет оказана, -  отметила Ольга 
Медведева.

В 2019 году по федеральной программе «Формиро-
вание комфортной городской среды» было реконструи-
ровано 15 дворов и девять общественных пространств, 
в 2020 году - еще 10 дворов и две рекреационные зоны. 
На каждом объекте побывают депутаты.  

Время собирать камни  ■Контроль в действии

 ► Депутаты горсовета вместе с 
жителями проводят инспекцию дворов 
и общественных пространств, которые 
были капитально отремонтированы по 
федеральному проекту «Формирование 
комфортной городской среды». 

Актив 23-го округа вместе с депутатом горсовета Ар-
тёмом Рязановым и депутатом облдумы Владимиром 
Ващенко наводили порядок на Крейде - территории 
за улицей Почтовой, 48а. Бок о бок работали местные 
жители, управа, управляющая компания и сотрудни-
ки «Белгорблагоустройства». После субботника орга-
низовали концертную программу и кашу для жителей 
округа. 

Пять кубометров мусора собрали активисты 13-го 
округа вдоль дороги Дачная, это район Везёлки. Депу-
тат Николай Ряпухин обеспечил инвентарем, перчатка-
ми и мешками для сбора мусора.

Несколько субботников при поддержке депутата Ми-
хаила Чефранова провели во втором округе. По ини-
циативе председателя совета дома №41 на бульваре 
Юности Оксаны Зонтовой на территории высадили 15 
деревьев и более 30 кустарников.

Весеннюю уборку организовали на объектах и энер-
гетики.

- Коллективно расчистили клумбы и газоны, подмели 
дорожки, покрасили бордюры, высадили деревья и ку-
старники. Весенняя уборка - дело общее, - отметил де-
путат горсовета по 2-му округу, управляющий директор 
филиала ПАО «Квадра» - «Белгородская генерация» 
Михаил Чефранов.

В округах - полный порядок

 ► Активные жители территорий вместе 
с депутатами, управами и управляющими 
компаниями выходят на субботники. 
В минувшие выходные чище стало 
в самых разных частях города.

Обсуждение организовал депутат горсовета Валентин 
Чуев.

В прошлом году жители дома № 6 на проспекте Сла-
вы наблюдали, как преображается соседний двор, а в 
этом году уже оценивают ход ремонта своей территории. 
Реконструкция ведется в рамках федерального проекта 
«Формирование комфортной городской среды» и будет 
комплексной: от замены освещения, обустройства троту-
арных дорожек до установки игровой и спортивной пло-
щадок.

- Проект утвержден жителями. Вся планировка, струк-
тура согласованы. Есть небольшие замечания, но они ре-
шаются в оперативном порядке. Глобальных вопросов на 
сегодняшний день нет. Всё идёт в конструктивном диалоге, 
- рассказывает Валентин Владимирович.

От актива жителей выступает старший по дому Михаил 
Жуков. Ремонтом доволен.

- Взаимопонимание со строителями есть. Наши просьбы 
выполняются. По проекту у подъезда не было пандуса, мы 
попросили - сделали. Была просьба закруглить тротуар, в 
настоящее время решаем, - рассказал он. 

Подрядчик здесь - компания «Оноре». Стоимость рекон-
струкции - около 5 млн рублей. К срокам тоже нет вопросов.

- Срок окончания ремонта - 1 августа, но идем с опе-
режением. Думаю, в июле двор будет сдан. Подрядчик со 
своими задачами справляется, - отметил заместитель на-
чальника УКСа Белгорода Александр Деревянко.

Реконструкция двора является частью проекта «Наше 
общее дело» по депутатскому сопровождению хода работ 
и максимально широкому информированию об этом жи-
телей. 

Конструктивный 
диалог

 ■Дела депутатские

 ► Как идут работы по реконструкции 
двора на проспекте Славы, есть ли 
у жителей замечания, соблюдаются 
ли сроки ремонта - об этом говорили 
на рабочей встрече актива территории 
с представителями УКСа, подрядчиком 
и управой. 

 ■Благоустройство

 ► На заседаниях постоянных комиссий 
депутаты горсовета обсудили проекты 
решений, которые планируется 
вынести на апрельскую сессию. 
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Площадь Архиерейской рощи - 28 га. По 
оценке главы региона, на то, чтобы мини-
мально благоустроить территорию, понадо-
бится полгода.

- Она великолепная, замечательная, но 
находится в удручающем состоянии. Там 
сумасшедший объём работы. Хотелось бы 
навести порядок всем вместе. Убрать мусор 
и поваленные деревья. Нужна спецопера-
ция. Большое количество людей. Завозить 
тяжёлую технику туда нельзя. Нужно пи-
лить и убирать поваленные деревья в том 
объёме, который позволяет обойтись физи-
ческой силой и который не убьёт природную 
красоту, - отметил Вячеслав Гладков.

Когда позволит погода, в Архиерейской 
роще проведут субботник. Уберут мусор и 
поваленные деревья. Работы будут прово-

диться максимально аккуратно, чтобы не 
повредить первоцвет. 

- Главное, чтобы, делая одно положи-
тельное дело, мы не сделали десять пло-
хих, - подчеркнул глава региона.

Следующим этапом станет проект по 
благоустройству лесопарковой зоны, пред-
усматривающий пешеходные дорожки, 
спортивные площадки и освещение.

Глава региона предложил спиленные 
аварийные деревья использовать в каче-
стве материала для деревянных скульптур, 
а для авторов подобных малых архитектур-
ных форм провести симпозиум.

Напомним, Архиерейская роща станет 
одной из площадок для проведения обще-
городского субботника 24 апреля.

Наталья ПЕТРОВА

Архиерейскую рощу 
ждёт большая уборка

 ■Благоустройство

 ► Глава региона Вячеслав Гладков на оперативном совещании 
обратил внимание на состояние одной из самых больших 
лесопарковых зон в черте Белгорода.
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К общеобластному субботнику присо-
единились инициативные жители микро-
района Юго-Западный 2.2. Вдоль дороги 
они высадили саженцы черёмухи, полили 
молодые ёлочки, убрали пожухлую ли-
ству и сухие ветки возле детской игровой 
площадки.

С приходом тепла появляются не 
только подснежники и первоцветы, но и 
мусор, выброшенный нерадивыми води-
телями. Жители Юго-Западного вооружи-
лись мусорными пакетами на 160 литров, 
разбились на группы и прошлись вдоль 
дороги.

- Мы решили не дожидаться общего-
родского субботника, который пройдет 24 
апреля, а вышли уже сегодня, на неделю 
раньше. Убрали у себя и посчитали нуж-
ным убрать территорию, прилегающую 
к нашему массиву, в частности, въезд в 
наш микрорайон, - рассказал местный 
житель Игорь Советов. 

Элла МАШИР

Зацветёт черёмуха  ■Субботник

 ► В микрорайоне Юго-Западный 2.2 белгородцы высадили 
150 молодых деревьев. Совместно с управой № 11 
«Ботанический сад» жители также убирали мусор возле дороги.
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Во время первого дня работы форума 
обсудили роль центров управления регио-
нами, обрабатывающих обращения граж-
дан, а также платформу для голосования за 
проекты благоустройства, которые жители 
выберут для реализации в следущем году. 

В этот день состоялось пять сессий по 
теме цифровизации, а также прошли лек-
ции для региональных управленцев по во-
просам внедрения и практического приме-
нений технологии «умного» города.

Обсуждалась роль Центров управления 
регионами в развитии цифровизации реги-
она. Центры управления регионом, зарабо-
тавшие во всех субъектах РФ недавно, - это 
единые центры, собирающие и обрабатыва-
ющие обращения граждан вне зависимости 
от того, где публикуются отзывы - в офици-
альных обращениях или в комментариях в 
соцсетях. Центры направляют обращения 
ответственным ведомствам, к которым 
адресованы вопросы или претензии, а так-
же контролируют решение этих вопросов.

Минстрой России с АНО «Диалог-Ре-
гионы» в рамках пленарной сессии пред-
ставил новый сервис - общероссийскую 
платформу для голосования за объекты 
благоустройства. Эта платформа позво-
лит провести отбор территорий для благо-
устройства комфортной городской среды в 
онлайн-формате по всей стране.

Благодаря платформе каждый житель 
региона с 14 лет сможет отдать свой голос 

за территории или дизайн-проект, кото-
рый, по его мнению, требует благоустрой-
ства и реализации в следующем году. Для 
этого необходимо авторизоваться через 
портал Госуслуг или по номеру телефона 
и выбрать из списка понравившийся объ-
ект. Также с помощью платформы жители 
регионов смогут не только отобрать терри-
тории для благоустройства, но и следить 
за статусом реализации объектов-победи-
телей, общаться с кураторами проектов и 
давать обратную связь по уже выполнен-
ным работам.

Напомним, голосование за благо-
устройство территорий в Белгород-
ской области на платформе по голосо-
ванию пройдет с 26 апреля по 30 мая.

В рамках других сессий участники фо-
рума также обсудили кейсы по улучшению 

качества городского управления и город-
ской среды, которые связаны с большим 
объемом данных, а также перспективы ис-
пользования искусственного интеллекта в 
городах и пользу цифровой культуры.

В рамках форума «Умный город» про-
шел и двухдневный молодежный хакатон 
по решениям в сфере цифровизации го-
родского хозяйства. Участие в нем приня-
ли 50 молодых архитекторов, урбанистов, 
технологов и дизайнеров в возрасте от 18 
до 35 лет.

Специалистам предложили решить два 
кейса - повышение качества обслуживания 
маломобильных категорий граждан в го-
родском общественном транспорте и вне-
дрение «умных решений» по организации 
перекрестков, пешеходных и парковочных 
зон, велодорожек для Гражданского про-
спекта Белгорода. Проекты-победители 
доработают вместе с экспертами и реали-

зуют в Белгородской области совместно с 
авторами кейсов.

- Для нас «Умный город» - это не просто 
проект, это философия, и мы ей руковод-
ствуемся во всем, что мы делаем. Это тот 
подход, с которым мы планируем и дальше 
развивать Белгородскую область. Техноло-
гии дают нам огромный стимул для разви-
тия городов, при этом ничто не заменит жи-
вое общение, очные встречи подсказывают 
идеи для новых проектов. Поэтому для нас 
честь принимать на нашей площадке такое 
мероприятие. Желаю вам продуктивной 
работы, чтобы все вернулись домой вдох-
новленными на новые свершения, новые 
проекты в сфере развития наших городов, - 
подчеркнул  первый заместитель губерна-
тора Белгородской области Евгений Миро-
шников.

Таисия МЕРЧАНСКАЯ
ФОТО MINSTROYRF.GOV.RU

Философия новой жизни
 ► Двухдневный форум 

Минстроя «Умный город. 
Инструкция к применению» 
прошёл в Белгороде.
Цель его - обмен 
опытом между лучшими 
специалистами 
из 60 регионов России 
в области цифровизации. 

 ■Форум

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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 ► В город пришла пора 
весеннего обновления: 
кажется, он проснулся 
от зимнего сна и на его 
улицах, во дворах вовсю 
кипит работа - везде 
убирают, чистят, красят.

За плечами руководителя ООО «УК 
«Жилищный фонд» Владимира Викто-
ровича Гладких не один десяток лет ра-
боты в сфере жилищно-коммунального 
хозяйства. И он из личного опыта знает, 
что весенняя уборка огромной террито-
рии, которую обслуживает управляющая 
компания, дело ответственное. Надо на-
вести порядок на площади полмиллиона 
квадратных метров - во дворах более 
чем сотни многоэтажек от улицы Чехова 
до Вокзальной. А это практически весь 
центр города, в котором чистота и уют 
уже давно стали его визитной карточкой. 

Весеннюю уборку в УК начали еще в 
марте с вырезки сухих деревьев и крони-
рования. С помощью промышленных аль-
пинистов и спецтехники пришлось убрать 
50 отживших свое деревьев, в планах - 
спилить еще 40, которые явно мешают. 
Но городские дворы не останутся без зе-
леного убранства - уже высажено 41 де-
рево. Это черемуха. Она проста в уходе 
и не разрастется до огромных размеров, 
загораживая свет в окнах домов. 

Помимо молодых деревьев, во дворах 
уже высадили более пятисот кустарни-
ков. Предпочтение отдали форзиции, 
которая первая радует нас солнечными 
барашками цветов, и обильно цветущей 
чуть попозже спирее. К тому же этот ку-
старник очень подходит для формирова-
ния зеленых изгородей. 

Вторым этапом в наведении порядка 
стала сама уборка, она практически за-

вершена, 85 процентов закрепленной за 
УК территории уже очищены от скопив-
шегося за зиму под снегом мусора. 

Особенность нынешнего года - обилие 
листвы. Прошлой осенью деревья поте-
ряли свой зеленый наряд поздно, выпал 
снег и не все удалось убрать. Поэтому 
весенняя уборка - с двойной нагрузкой. 
Но сотрудники УК справляются.

- Это наша работа, - говорит Владимир 
Викторович. 

Каждый день порядка 50 сотрудников 
компании, вооружившись необходимым 
инвентарем, выходят во дворы. 

К тому же им, пусть и не очень активно, 
но помогают горожане. На призыв вый ти 
на субботники по уборке территории от-
кликнулись жители нескольких домов. В 
основном это старшее поколение. 

Владимир Викторович отмечает актив-

ность жильцов многоэтажек на Белгород-
ском проспекте, 57, Народном бульваре, 
36, 36а, улице Князя Трубецкого, 68. Эта 
территория в прошлом году была благо-
устроена, и живущим здесь людям, ко-
нечно же,  хочется поддерживать чистоту 
и порядок рядом со своим домом.

А когда дворы убраны - время красить 
деревья и бордюры. К этим работам со-
трудники управляющей компании уже 
приступили, и грядущие праздники тер-
ритория их обслуживания встретит во 
всей красе.

Завершающим этапом в весенней ге-
неральной уборке станет высадка цветов 
- создание новых и обновление уже су-
ществующих клумб. И в этом вопросе, как 
всегда, на помощь приходит старшее по-
коление. «Есть территории, - делится Вла-
димир Викторович, - где наше участие не 

требуется. Активные горожане, а это, как 
правило, пожилые люди, создают красоту 
под окнами домов своими руками. Сами 
высаживают цветы и ухаживают за ними. 
И там клумбы радуют глаз все лето».  

В этом году управляющая компания 
традиционно займется вертикальным 
озеленением. Яркие и неприхотливые 
петуньи появятся на прежних конструкци-
ях, но будут и новинки. Пусть это будет 
сюрпризом для горожан. В планах - об-
новление зеленого наряда во дворах на 
Народном бульваре, 32, 34, улице Ок-
тябрьской, 46, 46а, Дзержинского, 66 и 
Попова, 98.  

И коммунальщики надеются, что горо-
жане не только по достоинству оценят их 
труд, но и будут бережно относиться к ру-
котворной красе нашего города. 

ФОТО АЛЕКСАНДРА СТЕПАНЕНКО

Время генеральной уборки  ■ЖКХ
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Акция была организована по инициа-
тиве замначальника уголовно-исполни-
тельной инспекции УФСИН региона Вик-
тора Хижняка, благочинного тюремных 
храмов Белгородской митрополии иерея 
Вадима Багнетова и директора городско-
го кладбища Алексея Тикунова.

Осужденные к обязательным рабо-
там, состоящие на учете в отделе ис-
полнения наказаний УФСИН России по 
Белгородской области и отбывающие 
наказание в МБУ «Белгорблагоустрой-
ство», приняли участие в уборке за-
брошенных могил ветеранов Великой 
 Отечественной войны на городском клад-
бище.

Перед началом работ священнослу-
житель отслужил молебен «На начало 
благого дело» в храме Корсунской ико-
ны Богородицы Белгорода и обратился 
к осужденным с напутственным словом. 

Он рассказал, что Пасха - это главный 
праздник православного календаря, сим-
вол воскрешения из мертвых, победы 
над смертью, до праздника приводят в 
порядок жилище и обязательно убирают 
могилы на кладбище.

Затем Виктор Хижняк рассказал о зна-
чении этой акции. У многих ветеранов, 
похороненных на кладбище, не осталось 
родных, и накануне Дня Победы необхо-
димо привести их могилы в подобающий 
вид. Он отметил, что такое мероприятие 
проходит впервые и нужно достойно по-
трудиться в память о наших дедах, от-
стоявших нашу страну в годы Великой 
Отечественной войны.

В этот день были приведены в порядок 
более 35 заброшенных могил. В ближай-
шее время планируется вновь провести 
такую акцию.

ФОТО ВИКТОРА ХИЖНЯКА

На благое дело  ■Акция

 ► В преддверии Дня Победы осуждённые к обязательным 
работам  привели в порядок могилы ветеранов.

Рабочей группой, состоящей из специ-
алистов предприятия, при содействии экс-
пертов Федерального центра компетенций 
(ФЦК) за три месяца была проведена диа-
гностика пилотного потока, что позволило 
составить детальный план мероприятий 
по устранению выявленных проблем. Цель 
- сократить продолжительность производ-
ственного процесса и повысить выработку. 
Сотрудники компании «Манак-Авто» прош-
ли курс обучения  базовым инструментам 
бережливого производства. Внедрён про-
изводственный анализ, а также проведена 
оценка компетенций команды.

На предприятии 26 марта состоял-
ся День информирования. В ходе встречи 
руководства компании с командой проекта 
подведены первые итоги, достигнутые на 
пилотном потоке изготовления трала мо-
дели Manac 4SOUN. Определены текущие 
задачи. Наиболее активные участники реа-
лизации проекта «Производительность тру-
да» были отмечены благодарностями.

Генеральный директор компании «Ма-
нак-Авто» Артём Метельков, выступая на 
Дне информирования, отметил:

- На нашем предприятии ведётся после-
довательная работа по модернизации про-
дукции и усовершенствованию технологии 
её изготовления. Это обеспечивает из-
делиям с маркой «Манак-Авто» конкурен-
тоспособность на отечественном рынке. 
Реализация проекта «Производительность 
труда» позволит сделать работу нашего 
коллектива ещё более эффективной и ин-
тересной, приносящей моральное и мате-
риальное удовлетворение.

В предстоящие три месяца команда 
проекта будет заниматься оптимизацией 
пилотного потока. Намечены основные 
целевые показатели: вдвое сократить про-
должительность производственного про-
цесса, увеличить выпуск тралов Manac 
4SOUN с 16 до 30 штук и на четверть 
уменьшить объёмы незавершенного про-
изводства. 

Напомним, что предприятия, желающие 
принять участие в национальном проекте 
«Производительность труда», могут по-
дать заявку на конкурсный отбор на порта-
ле  производительность.рф и сайте произ-
водительность31.рф 

Промежуточные 
итоги обнадёживают

 ► Старооскольская компания «Манак-Авто», 
специализирующаяся на производстве полуприцепов, 
завершила первый этап реализации национального 
проекта «Производительность труда».
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Материалы полосы подготовили Анна БАРАБАНОВА и Пётр КОТОВ
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При подготовке трансляции от бел-
городцев поступило более восьмидеся-
ти вопросов, связанных с обращением 
с твердыми коммунальными отходами 
(ТКО). Кроме того, во время передачи во-
просы принимались по WhatsApp. 

В начале встречи был продемонстри-
рован телесюжет о ходе реформы. В нём 
упоминалось, что для раздельного сбора 
мусора в Белгороде оборудовано 433 
площадки для сбора ТКО. Намечено до 
конца текущего года обустроить их в каж-
дом дворе МКД.  „Скорость вывоза мусора выросла почти 

в полтора раза, на 27% увеличился коэффициент 
использования автопарка, а операторы тратят 
на обслуживание контейнеров на 20% меньше 
времени. Развивается специализированная 
инфраструктура по раздельной переработке 
отходов. 

В национальном рейтинге Белгород-
ская область по итогам зимы заняла по-
чётное второе место. 

Любовь Киреева отметила, что не 
стоит почивать на лаврах и предложила 
перейти к вопросам зрителей. Первый из 
них касался раздельного сбора мусора, 
распространение которого в Белгороде 
вроде бы застопорилось. 

С этим утверждением не согласился 
Даниил Медведев. В настоящее время в 
Белгороде, по его словам, насчитывается 
1832 МКД и 1812 контейнерных площа-
док. При этом жильцы лишь 52 многоэта-
жек ведут на 19 контейнерных площадках 
раздельный сбор мусора.

- Региональный оператор по обраще-
нию с ТКО ведёт планомерную работу по 
внедрению раздельного сбора мусора. В 
Белгороде, Старом Осколе и Губкине, а 
также ряде районов уже установлено бо-
лее пятисот сетчатых контейнеров. Од-
нако проблема в том, что инициативные 
группы, которые разделяют мусор, увы, 
поддерживают не все соседи. В резуль-
тате в сетчатых контейнерах собирается 
неразделённый мусор. Ведём разъясни-
тельную работу с жильцами. Раздельный 
сбор ТКО постепенно внедряется, - сооб-
щил Даниил Алексеевич.

Сетчатые контейнеры планировалось 
забирать индивидуально. Решение о 
раздельном вывозе сухого и мокрого му-
сора принимается на месте. В течение 
года сотрудники «ЦЭБ» вели монито-
ринг таких контейнерных площадок, из-
учали морфологию отходов и составляли 
акты. Эксперимент показал, что пока в 
контейнерах находится неразделенный 
мусор.

Ребром был поставлен вопрос о соз-
данных в городе пунктах по приёму втор-
сырья. Мол, это мертворожденное начи-
нание. 

Максим Лунёв заявил, сбором втор-
сырья решили заняться «свободные 
участники рынка», а не региональный 
оператор. В тариф на обращение с ТКО 
средства на данный вид деятельности 
не заложены. Это параллельный вид де-
ятельности. Предприниматели на свой 

риск обустроили пункты приёма вторсы-
рья, но добиться рентабельности их ра-
боты пока не смогли.

- Пункты какое-то время проработа-
ли, а потом оказались не востребованы. 
«ЦЭБ» отвечает за всю цепочку перера-
ботки ТКО, а потому должен разобраться 
в причинах и выправить ситуацию, - под-
черкнула Любовь Киреева.

От зрителей программы поступило 
предложение об увеличении количества 
точек сдачи вредных отходов и различ-
ной тары.

Даниил Медведев рас-
сказал, что пункты приёма 
вредных отходов органи-
зованы в офисах всех 37 
управляющих компаний 
города. 

- В настоящее время 
«ЦЭБ» совместно с де-
партаментом городского 
хозяйства прорабатывает 
вопрос об установке ше-

стисот автоматизированных контейнеров 
по приёму пластиковой, стеклянной и 
алюминиевой тары. В этом проекте пред-
усмотрено материальное стимулирова-
ние населения. Предлагается создать 
экологическую карту белгородца, на ко-
торую будут поступать выплаты за сдан-
ные вторичные материалы, - поделился 
информацией Даниил Алексеевич.

В ходе программы поднимался вопрос 
о недостаточном количестве контейне-
ров на некоторых площадках для сбора 
ТКО. 

- Контейнеры закупает «ЦЭБ» и пере-
даёт на безвозмездной основе муниципа-
литету либо непосредственно управляю-
щим компаниям, которые обеспечивают 
их дальнейшую сохранность и эксплуата-
цию. Региональный оператор приобрета-
ет их в рамках тарифа (1% от ВВП), вы-
деляя на эти цели около 20 млн рублей. 
Управляющим компаниям уже передано 
более 850 контейнеров. Обновить в об-
ласти парк контейнеров единовремен-
но практически невозможно. Приобре-
тать новые контейнеры может не только 
«ЦЭБ», но также управляющие компании 
и городская администрация, - констати-
ровал Даниил Медведев.

Что касается сохранности контейне-
ров, то это во многом зависит от панду-

са, которым должна быть оборудована 
площадка для сбора ТКО. При его отсут-
ствии срок эксплуатации колёс контей-
нера резко сокращается. Надлежащее 
содержание площадки для ТКО и контей-
неров находится в ведении управляющей 
компании. 

Несколько человек обратились к соз-
дателям передачи с вопросом: почему 
с площадок убрали 8-кубовые контейне-
ры? 

Даниил Медведев пояснил, что такие 
бункеры предназначены исключительно 
для крупногабаритных отходов, но не для 
веток, прошлогодней листвы и шин. 

- Как только на площадках по сбору 
ТКО управляющими компаниями будет 
наведен порядок, 8-кубовые бункеры 
вернутся на свои места. Кроме того, они 
должны убрать со дворов спиленные вет-
ки и опавшую листву. Судя по всему, это 
произойдёт 24 апреля, - предположил 
Даниил Алексеевич. 

Один из зрителей передачи поинте-
ресовался: почему работники компании 
«Экотранс» периодически сортируют му-
сор, выставляют из контейнеров мешки и 
оставляя их на придомовой территории? 

Даниил Медведев пояснил: 
- «Экотранс», по договору с регио-

нальным оператором, обязан вывозить 
только твердые коммунальные отходы - 
мусор, образовавшийся внутри помеще-
ний, упаковки и т.д. Листва и ветки к ним 
не относятся. Компания делает это за до-
полнительную плату. „«ЦЭБ» ведёт работу по наведению порядка 

в Белгороде совместно с органами местного 
самоуправления. Для того чтобы привести 
в надлежащее санитарное состояние город, 
мы увеличили кратность вывоза ТКО и привлекли 
дополнительный транспорт.

В ходе передачи по WhatsApp посту-
пил вопрос о порубочных и растительных 
остатках, которые должны были безвоз-
мездно вывезти в период с 15 марта по 
15 апреля. Срок прошёл, а ветки и про-

шлогодняя листва остаются всё на том 
же месте. 

- Объем порубочных остатков в ны-
нешнем году оказался больше, чем в 
предыдущем. График немного сместил-
ся. Со всех городских улиц и из районов 
ИЖС к 1 мая всё будет вывезено. Плани-
руем, что в осенний период город также 
возьмет на себя данное обязательство, 
- сообщил Андрей Молчанов. 

Он отметил, что работы по вывозу 
ТКО и КГО проводятся согласно графи-
кам. Ознакомиться с ними можно на пор-
тале регионального оператора, а также 
на официальном сайте органов местного 
самоуправления в разделе «Департа-
мент городского хозяйства». 

Жителей ИЖС Юго-Западный 2.2 по-
интересовались сроками ликвидации 
полигона ТБО. Сотрудники «ЦЭБ» выра-
зили надежду, что рекультивация город-
ской свалки будет сделана в ближайшие 
2-3 года. На это требуются значительные 
средства. Сейчас региональный оператор 
готовит пакет документов, чтобы подать 
заявку на федеральное финансирование.

Любовь Киреева подчеркнула: 
- Порядок удастся наве-

сти только в случае тесно-
го взаимодействия «ЦЭБ» 
с муниципальными струк-
турами и управляющими 
компаниями. Мы все пла-
тим за вывоз мусора регио-
нальному оператору, а по-
тому резонно спрашивать 
именно с него.

Упомянули в ходе встречи об экологи-
ческом воспитании подрастающего поко-
ления. Для дошкольников и первокласс-
ников региональный оператор выпустил 
большим тиражом два издания «Эко-
логической энциклопедии». Сотрудники 
«ЦЭБ» проводят экологические уроки и 
различные природоохранные акции. Раз-
вёрнута масштабная работа по информи-
рованию населения о правильном обра-
щении с отходами. Было упомянуто, что 
руководитель региона Вячеслав Гладков 
дал поручение разработать програм-
му экологического образования детей в 
школах. 

В завершение передачи Любовь Пе-
тровна сообщила, что на все непрозву-
чавшие вопросы эксперты персонально 
дадут исчерпывающие ответы. Следую-
щая встреча в «Школе грамотного потре-
бителя» будет посвящена капитальному 
ремонту многоквартирных домов.

Пётр КОТОВ
ФОТО СЕРГЕЯ ДРАЧЁВА

 ► Вторая встреча по проекту «Школа грамотного потребителя», 
организованная на площадке «Белгород-медиа», прошла 
в прямом эфире на телеканале «Белгород 24» и YouTube, 
а также в социальных сетях «ВКонтакте» и «Одноклассники». 
Она была посвящена результатам «мусорной реформы», 
реализуемой в городе на протяжении более двух лет. 
Встречу в студии провела куратор партийного проекта 
«Единой России», депутат областной Думы Любовь Киреева. 
В качестве экспертов выступили руководитель департамента 
по развитию территорий Белгорода Андрей Молчанов, а также 
сотрудники «Центра экологической безопасности» («ЦЭБ») - 
заместитель гендиректора по производству Даниил Медведев 
и заместитель гендиректора по работе с потребителями 
Максим Лунёв.

Мусор - дело серьёзное

Видео смотрите 
на Youtube-канале 
#Белгородмедиа
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 ► Единственный 
эффективный способ 
контроля инфекции 
COVID-19 - это массовая 
вакцинация. 

К этому процессу люди присоединяют-
ся целыми учреждениями, организациями, 
отделами. 15 апреля вакцинировались 
сотрудники регионального правитель-
ства - руководители и специалисты отде-
лов департаментов и управлений. Перед 
прививкой был проведён обязательный 
медосмотр. 

- Если врача ничего не смущает, если 
мы оцениваем, что все жизненно важные 
функции органов и систем функционируют 
нормально, значит, мы человека допуска-
ем к прививке. Если фиксируем повышен-
ную температуру, признаки инфекцион-
ного процесса или признаки обострения 
хронических заболеваний, то идёт от-
срочка вакцинации, - отметила главный 
внештатный пульмонолог департамента 
здравоохранения и социальной защиты 
населения области Татьяна Шагиева.

Глава региона Вячеслав Гладков в со-
циальной сети «ВКонтакте» отметил: 

«Главная задача, которую сейчас 
перед собой ставлю, - это вакцинация. 
Мы приняли решение создать пункты в 
каждом муниципальном образовании, в 
каждой ЦРБ. Для этого нам пришлось за-
купить дополнительное оборудование, 
холодильники, мобильные пункты. Наша 
задача - терпеливо объяснить всем жите-

лям, не сгонять, а объяснить и большим, и 
маленьким, что такое российская вакцина.  
Это наше спасение.

В этот день сделал прививку замести-
тель губернатора области - начальник де-
партамента строительства и транспорта  
Евгений Глаголев. 

- Сегодня сделал первую прививку, по-
тому что убеждён: только вакцинация мо-
жет остановить распространение корона-
вируса. Уже два века с помощью прививок 
люди побеждают самые страшные болез-
ни. Оспа, корь, полиомиелит, гепатит. Мы 

знаем, что некоторые из них, и краснуха 
в том числе, ушли в прошлое благодаря 
массовой вакцинации. Практика доказала, 
что риск осложнений от прививки гораздо 
меньше, чем от последствий заболевания. 
Хорошо, что у нас есть возможность побе-
дить новую заразу. Прививаться нужно, и 
другого пути вернуться к нормальной жиз-
ни у нас нет, - прокомментировал Евгений 
Сергеевич.

Отметим, что в регионе планируется 
привить от коронавирусной инфекции по-
рядка 750 тысяч человек.

Иммунитет - 
защита от коронавируса

Юлия Хоркина - сестра Светланы Хор-
киной - мастер спорта международного 
класса по спортивной гимнастике, директор 
спортивной школы олимпийского  резерва 
имени Б.В. Пилкина поделилась с читате-
лями своей печальной историей.

- В 2020 году от коронавируса скончался 
мой отец. Для меня это очень большое 
горе, именно поэтому я решила сделать 
прививку от COVID-19, чтобы обезопасить 
своих коллег, друзей, близких, детей, кото-
рых я тренирую в спортивной школе. 

- В сентябре 2020 года я перенесла тя-
жёлую форму COVID-19, - рассказала Евге-
ния Кондратюк, руководитель обществен-
ной организации «Святое Белогорье против 
детского рака». - У меня до сих пор сохрани-
лось поражение 75% лёгких. К сожалению, 
сейчас я не могу сделать прививку по меди-
цинским показаниям. Но стоит ли говорить, 
что со времён изобретения вакцины множе-
ство эпидемий были побеждены с её помо-
щью. Именно поэтому я желаю, чтобы вы 
сделали правильный выбор.

Владимир Ермолов - солист Белгород-
ской государственной филармонии, заслу-
женный артист России и Украины:

- В начале 2021 года я сделал прививку 
от COVID-19. Я это сделал, потому что ду-
маю о своём будущем, о своём здоровье, но 
в первую очередь я думаю о здоровье своих 
близких, коллег. Этот  выбор был осознан-
ным, я всегда делал прививки, например, от 
гриппа, и поэтому никогда не болел. Я не 
призываю вас прямо сейчас идти и вакцини-
роваться, я лишь прошу подумать, что если 
вы это сделаете, будете в безопасности не 
только вы, но и ваше окружение. 

Правильный 
выбор

 ■Испытано на себе

 ► Как коронавирус может 
нарушить ритм жизни? 
Об этом рассказывают 
белгородцы Юлия Хоркина, 
Евгения Кондратюк 
и Владимир Ермолов.

 ■Пандемия

 ► Сколько будет держаться 
нужное количество антител 
после перенесённой 
ковидной инфекции, 
пока никто не знает. Эта 
сторона коварной болезни 
только исследуется. 
Корреспондент 
«Белгород-медиа» решила 
разобраться в том, нужно 
ли делать прививку, если 
ранее переболел  COVID-19.

Лето 2020 года не прошло для меня 
бесследно. Коронавирусную инфекцию я 
перенесла бессимптомно. Об этом узна-
ла не сразу, а только в ноябре, угодив в 
областную больницу для лечения совсем 
другой болезни, где поддалась всеобще-
му желанию сдать кровь на антитела к 
коронавирусу. В стационаре областной 
больницы это сделать было очень легко. 
Услуга платная, но кровь берут в отделе-
нии. Идти никуда не нужно. На следующий 
день на электронную почту пришел поло-
жительный результат. Антитела выявле-
ны, титр – 6,278, значит, контакт с инфек-
цией произошёл со всеми вытекающими 
последствиями. Я вспомнила, что в июле 
были симптомы простуды: насморк, сла-
бость, незначительное повышение темпе-
ратуры,  тогда не придала этому значения, 
пролечилась, а через неделю уже и забы-
ла  о своих недомоганиях. 

Мой лечащий врач, увидев результа-
ты анализа, даже обрадовалась, так как 
опасность подхватить инфекцию в период 
лечения была сведена к минимуму. Она 
объяснила, что иммуноглобулины G по-
являются на стадии выздоровления, цир-
кулируют в крови достаточно длительное 
время, обеспечивая иммунную защиту при 
повторной встрече с инфекцией.

Прошло пять месяцев, начался период 
массовой вакцинации. Как человек, про-
фессия которого связана с  общением с 

людьми, я стала задумываться о дальней-
шей безопасности и решила сдать кровь 
еще раз. Количество антител за пять ме-
сяцев снизилось до 2,49. 

Сначала я обратилась туда, где дела-
ют тесты на наличие антител в организме 
человека. Заведующая отделением особо 
опасных инфекций микробиологической 
лаборатории испытательного лаборатор-
ного центра ФБУ «Центр генной эпидеми-
ологии Белгородской области» Виолетта 
Пожидаева рассказала о том, что анализ 
на антитела сейчас - один из наиболее 
востребованных, в день они берут около 
ста проб. Люди хотят знать, образовались 
ли у них антитела после перенесённого 
заболевания. Я поинтересовалась: какие 
рекомендации для тех, у кого уровень со-
храняется в таком количестве, как в моём 
случае.

Виолетта Владимировна уточнила: 
«Если соотношение антител ниже пяти, 
то хорошо бы провакцинироваться, так как 
неизвестно, насколько долго этот коэф-
фициент продержится в организме и как 
серьёзно он может защитить от встречи с 

инфекцией. Лучше повысить уровень ан-
тител, и тогда уже будет спокойнее». 

На консультацию для дальнейших дей-
ствий я пришла к врачу А.Н. Четверякову 
из Областного центра медицинской про-
филактики, который работал в этот день 
в прививочном пункте «МегаГРИННа». 
Александр Николаевич рассказал, что 
анализ крови на антитела не является 
обязательным перед вакцинацией. Одна-
ко с помощью этого результата человеку 
станет понятно, болел ли он и есть ли от-
клик организма на перенесённую инфек-
цию. Терапевт подчеркнул, что антитела 
и клеточный иммунитет исчезают предпо-
ложительно через шесть месяцев. Важный 
момент для тех, кто переболел в легкой 
форме: они могут не иметь стойкого им-
мунитета, который может защитить от вто-
ричного заражения. 

Подумав, я приняла решение, что обя-
зательно сделаю прививку в скором вре-
мени. Это повысит уровень антител и по-
может в дальнейшем быть уверенной в 
своей безопасности. 

Елена ХОВХУН

Я переболела. Что дальше?  ■ Есть мнение
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Мария ЗУБАРЕВА, 
студентка НИУ «БелГУ»:

«Я заболела в сентябре 2020 года. При-
мерно дней десять пролежала дома с тем-
пературой 39. В итоге меня положили в 
COVID-госпиталь во второй горбольнице 
Белгорода, там я пробыла ещё две недели.

После больницы я очень долго восста-
навливалась. К счастью, у меня обоняние 
и вкус не пропали, но была очень сильная 
слабость как во время коронавируса, так и 
после.

 У меня держалась слабость даже при 
том, что я пила таблетки для повышения 
работоспособности. Но слабость была во-
обще нереальной, я ничего не могла де-
лать, даже заставить себя встать с кровати. 
Ты хочешь двигаться, что-то делать, вести 
активный образ жизни, но у тебя физически 
просто не поднимаются руки и ноги. К при-
меру, ты вышел из дома, дошёл до мага-
зина, приходишь, а у тебя такая усталость, 
как будто ты 12-часовую смену отработал 
на тяжёлой физической работе. У меня на-
чались проблемы с учёбой, с работой. Все 
старались меня поддержать, делали посла-
бления.

Зимой переболели мои родители и 
муж. COVID-19 очень тяжело дался моей 
семье.

Я бы сделала прививку от коронавирус-
ной инфекции еще в сентябре, чтобы избе-
жать таких последствий, которые произош-
ли в моей семье и в моей жизни».

Наталья БЕССОНОВА, 
начальник службы рекламы, распро-
странения и подписки МАУ «Белгород-
медиа»:

«Я сдала тест ещё до того, как почув-
ствовала себя плохо. На следующий день 
слегла: у меня моментально поднялась 
температура, вечером я ещё жарила кот-
леты, а на следующий день к обеду было 
39. Через два дня пришло подтверждение 
о том, что у меня положительный тест на 
COVID-19. Начала сразу лечиться, в по-
ликлинике назначили кучу препаратов. 
Через три дня температура у меня упала, 
а на четвёртый день вечером она подско-
чила ещё выше. На скорой меня забрали 
в больницу, где я пролежала ещё две не-
дели с поражением 50% лёгких коронави-
русной инфекцией.

Течение заболевания было нелёгким. 
Бешеная слабость, падало давление. По-
сле того как меня выписали, я с трудом 
передвигала ноги, время от времени зады-
халась. Для того чтобы прийти в себя по-

сле этого заболевания, нужен как минимум 
месяц.

Если есть возможность вакцинировать-
ся, то однозначно надо. Я лежала в одной 
палате с женщиной, у которой был диабет. 
Врачи говорили, что лечить диабетиков от 
ковида очень сложно. Лучше в таких случа-
ях предупредить, чем потом тяжело болеть 
и лечиться.

Если ты попадаешь в больницу, тебе 
ставят капельницы с большим количеством 
антибиотиков. После лечения идёт пораже-
ние печени. У меня были такие показатели, 
как будто бы у меня цирроз. И только спустя 
три месяца показатели нормализовались».

О болезни Люды МАТРЁНИНОЙ мы 
рассказывали ещё в июле 2020 года. 
Тогда история о том, что Людмила 
заразилась COVID-19, облетела все па-
блики Белгорода. Девушка заболела ко-
ронавирусом в начале апреля, проходи-
ла лечение в московской больнице им. 
Демихова и в Телеграм-канале делилась 
информацией о лечении и своем состо-
янии.

«Во многом благодаря врачам я не 
чувствовала себя одиноко в Москве без 

родных. Мой врач всегда был со мной 
на связи в WhatsApp, в этом мне реаль-
но повезло. Я видела разное отноше-
ние врачей к своим пациентам, и оно 
отличалось от того, как «нянчились» со 
мной.  Просто, когда ты болеешь чем-то, 
от чего нет лекарства (на тот момент 
было именно так во всём мире), твое пси-
хологическое состояние нестабильно, ты 
в шоке.

Многие больные были подвержены 
паническим атакам и делали стран-
ные вещи, например, вставали ночью и 
шли в ординаторскую, то есть в чистую 
зону, куда проходить было нельзя ни 
в коем случае, и измеряли себе сату-
рацию, пока медперсонал спал. Вот это 
страшно! Врачи всё же не совсем пси-
хологи, им трудно работать в условиях 
пандемии и одновременно справляться 
с эмоциями пациентов», - рассказывала 
Людмила.

По словам Люды Матрёниной, она по-
пала в тот процент людей, которые из-
за хронических заболеваний переносят 
вирус с осложнениями. У девушки было 
50% поражения лёгких, а также воспале-
ние почки.

«COVID-19 - это про ответственность 
каждого перед самим собой, за свое 
здоровье и близких людей вокруг. Я не 
делала пока прививку, потому что не-
сколько месяцев назад у меня ещё были 
антитела, сейчас надо сдать анализы 
повторно. Мои папа и мама привились, 
они хорошо перенесли вакцинацию. 
 Переболела старшая сестра и ее муж, не 
в такой тяжелой форме, как у меня. Есть 
много знакомых, кто переболел в легкой 
форме. Это лотерея. У всех индивиду-
альные особенности организма, никогда 
не знаешь, как это отразится на тебе. 
Смысл прививки - обучить иммунную си-
стему защищаться, как мне кажется. На-
сколько я знаю, сейчас врачи рекоменду-
ют прививаться даже тем, кто переболел, 
спустя шесть месяцев. Я планирую про-
консультироваться с врачом, сдать по-
вторно анализы. Людям, которые думают 
о том, чтобы «прививаться или нет», не 
хотелось бы ничего советовать, потому 
что это их личное дело и им стоит при-
слушиваться только к себе».

Если вы ещё находитесь на распутье, 
вакцинироваться или нет, давайте нач-
нём со статистики. В мире зарегистри-
ровано порядка 137 млн случаев заболе-
вания коронавирусом с начала пандемии 
и порядка 2,96 млн летальных случаев. 
В Белгородской области от коронавиру-
са скончались 614 человек.

В России уже несколько месяцев идёт 
программа массовой вакцинации против 
коронавируса. По данным правитель-
ства Белгородской области, записались 
на вакцинацию 194890 жителей, из них 
5760 человек за последние сутки.

Как правильно поставить запятую в жизненно важном вопросе?

Привиться нельзя болеть
 ► Белгородцы рассказали о том, как тяжело переболели коронавирусом и почему лучше сделать 

прививку. 
Вакцинация - личный выбор каждого. Однако зачастую такое решение даётся не очень легко, особенно 
на фоне пугающих новостей о количестве ежедневных смертей от нового вируса и не особенно удачных 
результатов испытаний вакцины англо-шведской фармацевтической компании «AstraZeneca». С другой 
стороны - успешная вакцина «Спутник V», которую берут на вооружение не только страны СНГ, но и страны 
Африки, Востока, Юго-Восточной Азии, Южной Америки и даже Запада. Всего на 3 марта 2021 года 
российская вакцина защищает здоровье жителей более 45 стран мира. Беречь свою жизнь, особенно 
сейчас, очень важно. 
Мы предлагаем познакомиться с историями белгородцев, тяжело переболевших коронавирусом, 
и самостоятельно сделать для себя жизненно важный выбор.

Первый прививочный пункт разместился 
в торговом центре «Боше» в Старом Оско-
ле, второй - в «МегаГРИННе» Белгорода. 
Ещё один прививочный пункт открыт 13 
апреля в Строителе в культурном центре. 

Такие пункты в зданиях, в которых рас-
полагаются торговые места и развлека-
тельные площадки, очень удобны тем, что 
для вакцинации предварительной записи 
не требуется. Необходимо иметь при себе 
паспорт, медицинский полис и СНИЛС. 

Медицинский осмотр проходит здесь же в 
специально оборудованных кабинетах. 

Кроме того, в регионе работают 69 мо-
бильных бригад врачей, которые помогают 
провакцинироваться маломобильным и не-
транспортабельным белгородцам. Каждая 
бригада медиков при себе имеет контейне-
ры с вакциной и набор для неотложной по-
мощи. На сегодняшний день Белгородская 
область занимает второе место в России 
по темпам вакцинации. Прошли вакцина-

цию: двукратно - 115098 человек, получили 
один компонент - 194492. 

Отметим, что первую вакцину от коро-
навируса Convidicea зарегистрировали в 
Китае 25 июня 2020 года для вакцинации 
военнослужащих. Первую общедоступную 
вакцину зарегистрировали в России 11 ав-
густа 2020 года. 

В настоящий момент в России разрабо-
таны и зарегистрированы три вакцины от 
COVID-19: «Спутник V», «ЭпиВакКорона», 
а также «КовиВак». Российскую вакцину от 
коронавируса «Спутник V» используют уже 
более 45 стран. Первой зарубежной стра-
ной, которая одобрила применение вакци-
ны «Спутник V», стала Белоруссия.

Подходят к завершению клинические 

испытания отечественной вакцины «Спут-
ник Лайт». Это будет четвертая по счету 
вакцина российского производства, кото-
рая является упрощенной версией «Спут-
ника V».

Напомним, что штаммы вируса 
 SARS-CoV-2, вызывающего инфекцион-
ное заболевание COVID-19, впервые были 
обнаружены в декабре 2019 года. Геном 
вируса первыми полностью расшифрова-
ли китайские службы здравоохранения. 
20 января 2020 года была подтверждена 
передача вируса от человека к человеку. 
30 января 2020 ВОЗ объявила чрезвычай-
ную ситуацию международного значения в 
области здравоохранения. 11 марта 2020 
года эпидемия переросла в пандемию.

Держим курс на первое место!
 ► В Белгородской области работает 77 стационарных 

прививочных площадок во всех муниципалитетах области. 
Из них три пункта вакцинации открыты в местах массового 
скопления людей. 

 ■Актуально
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Наше интервью

- Любовь Николаевна, распростра-
нено мнение, что финансовые пирами-
ды - это явление, которое осталось 
где-то в 90-х годах, что люди научены 
горьким опытом и больше на это не 
ведутся. Неужели до сих пор орудуют 
последователи «МММ»? 

- К сожалению, орудуют. И таких ор-
ганизаций очень много. В прошлом году 
Центральный банк выявил более двухсот 
организаций с признаками финансовой пи-
рамиды по всей стране. Офисы некоторых 
из них выявлены и в Белгородской области. 
Они не просто существуют, они подстраи-
ваются под современные реалии: активно 
действуют через Интернет, но и традицион-
ные способы привлечения денег никуда не 
делись. Более того, растут и суммы ущер-
ба. Если раньше в пирамидах люди теряли 
от 30 до 50 тысяч рублей, то в минувшем 
году средние потери были от 50 до 100 ты-
сяч рублей. 

- Как объясняется то, что люди 
продолжают верить? Прошлый год 
был необычным во всех смыслах, в пер-
вую очередь из-за пандемии. Мошенни-
ки изменили тактику поведения?

- Можно сказать и так. В условиях само-
изоляции мы стали активными пользовате-
лями Интернета. Мошенники тоже не отста-
ют: активно используют новые технологии, 
раскрученные темы, применяют методы 
психологического воздействия. Основная 
тенденция 2020 года - массовый переход 
нелегальных услуг в онлайн. Такой тренд 
объясняется, с одной стороны, ограниче-
ниями, связанными с пандемией, а с другой 
- развитием дистанционных услуг и ростом 
их востребованности при достаточно невы-
сокой финансовой грамотности людей.

- Какой основной принцип работы 
пирамиды? Человека просят привести 
новых участников, и за счёт них кто-
то обогащается?

- Абсолютно верно. 

Иногда люди не осознают, что участву-
ют в заведомо мошенническом проекте. 
В офисах таких организаций есть хорошо 
обученный менеджер, который наговорит 
вам много умных слов, объясняя, что ор-
ганизация занимается трейдингом или 
инвестированием в криптовалюту, золо-
тодобычу или суперэффективное произ-
водство. Сотрудник может заверять вас, 
что всё застраховано. На первый взгляд 
кажется, что всё очень серьёзно и пере-
живать не о чем. А на деле - мыльный пу-
зырь, абсолютно не связанный с реальной 
жизнью. 

- Вы сказали, что и у нас тоже дей-
ствуют такие организации. Приведи-
те примеры.

- Если говорить об интернет-проек-
тах, то в 2020 году Банк России передал 

в правоохранительные органы сведения 
о признаках пирамиды в деятельности 
компании «ФИнико». В конце года было 
возбуждено уголовное дело. Несмотря 
на это, некоторые люди все еще надеют-
ся заработать с «ФИнико» и несут в эту 
компанию деньги. Организаторы продол-
жают свою деятельность, обманывают 
новых клиентов. И если вы идете у них на 
поводу, то фактически помогаете им. Мы 
призываем людей прислушиваться к экс-
пертному мнению Банка России, инфор-
мации правоохранительных органов: не 
доверяйте сомнительным организациям, 
не способствуйте их обогащению за счет 
других людей.

Пирамиды, которые используют «тра-
диционные» формы нелегального при-
влечения средств, часто называются 
юридическими лицами в формате потре-
бительских обществ либо потребитель-
ских кооперативов, которые не обладают 
статусом финансовой организации и не 
поднадзорны Банку России.

Обратите внимание, что в реестрах 
Банка России есть КПК, то есть кредитные 
потребительские кооперативы, и сельско-
хозяйственные КПК. А потребительские 
общества и просто «потребительские 
кооперативы» не вправе осуществлять 
профессиональную деятельность по при-
влечению средств граждан и не находятся 
под надзором Банка России.

- Можете привести примеры таких 
на нашей территории?

- Одна из таких организаций, которая 
маскируется под легального участника, 
действует в нескольких регионах России, 
в том числе в Белгородской области. При-
знаками финансовой пирамиды обладает 
потребительский кооператив «Медфарм», 
который активно привлекает деньги пен-
сионеров. Потенциальным вкладчикам 
сообщают, что кооператив занимается 
инвестированием в ведущие фармацев-
тические компании России. Всё красиво 
подаётся, будто человек помогает разви-
вать отечественную экономику, а именно 
вкладывает средства в разработку отече-
ственных аналогов зарубежных лекарств. 
Доход обещают до 22% годовых. Если 

сравнить с доходностью, ко-
торую сегодня предлагают 
кредитные организации, то 
это очень завышенная циф-
ра. Кроме того, заявленная 
информация о деятельно-
сти компании - вложении в 
фармацевтику - ничем не 

подтверждается. Ещё и намеренно вводят 
в заблуждение, говоря о контроле со сто-
роны Банка России и других вызывающих 
доверие органов власти.

Другая подобная компания, которая 
действует в Белгородской области, об-
ращается в основном к пенсионерам и 
имеет признаки финансовой пирамиды - 
Потребительское общество национально-
го развития (ПО «ПО-НР»). В его случае 
привлечение вкладчиков осуществляется 
через офисы компании-агента ООО «Ваш 
финансовый помощник». Здесь обещают 
доходность пониже, но тоже высокую: от 
12 до 18,5 % годовых. При этом реальная 
хозяйственная деятельность этой органи-
зации вызывает большие вопросы.

Сведения о данных компаниях переда-
ны Банком России в адрес уполномочен-
ных правоохранительных органов.

- Чем обычно, кроме доходности, 
привлекают такие организации потен-
циальные жертвы?

- Агрессивная, заманчивая, яркая и при-
влекательная реклама - это тоже один из 
признаков финансовой пирамиды. Самый 
главный - отсутствие лицензии или разре-
шения Банка России.

- А как можно проверить, есть ли-
цензия у организации или нет? Ведь 
если мы придём в офис, нам могут под-
сунуть любую распечатанную бумагу 
с названием «Лицензия» на красивом 
бланке.

- Проверить финансовую организацию 
очень просто с помощью сайта Банка Рос-
сии. Там на главной странице выведена 
кнопка, которая ведёт к Справочнику фи-
нансовых организаций. 

- Но ведь можно и не разобраться 
сразу, что меня пытаются обмануть. 
Допустим, деньги вложены, поначалу 
ведь будет поступать какой-то до-
ход?

- Это не исключено, и более того, чело-
век, видимо, так психологически устроен, 
что у него особых вопросов к организации 
нет, пока он получает прибыль. Ему трудно 
поверить, что это может быть мошенниче-
ством. А вот как только организаторы исче-
зают с вашими деньгами, тогда начинаются 
расспросы, поиски, проверка информации. 
Встречаются ситуации, когда не выплачи-
вается ничего ни первому, ни последнему 
участнику.

- А существуют ли законные ин-
струменты, с помощью которых мож-
но получить до 20% дохода?

- В том-то и сложность, что существуют. 
Это может быть, например, рынок ценных 
бумаг. Но мы снова возвращаемся к пра-
вилу номер один: проверь лицензию Банка 
России. Да, доходность может быть выше 
той, что предлагают банки. Но никто, кроме 
банков, не может ее гарантировать. Кроме 
того, легальные участники рынка всегда 
предупреждают непрофессионалов о суще-
ствующих рисках. Если на фондовом рынке 
предлагается высокая доходность, соответ-
ственно и риск будет высоким. Но даже на 

фондовом рынке, чтобы получить прибыль, 
нужно сначала поучиться, а затем много 
работать: оценивать акции, прогнозиро-
вать их стоимость, когда стоит их покупать, 
а когда стоит продавать. Безусловно, есть 
доверительные управляющие, но они тоже 
должны быть легальными участниками фи-
нансового рынка.

- Что делает Центробанк, чтобы 
предотвратить деятельность мо-
шеннических организаций в Интерне-
те?

- Если есть информация, что в действи-
ях какого-то ресурса усматриваются при-
знаки мошенничества, или Банк России в 
рамках мониторинга интернет-простран-
ства выявляет такие случаи, то информа-
ция незамедлительно передаётся либо на 
разделегирование, либо на блокировку со 
стороны правоохранительных органов. И 
происходит это довольно быстро. Пресе-
чение деятельности таких организаций и 
следственные действия находятся в ком-
петенции именно правоохранительных ор-
ганов. Но со своей стороны мы оказываем 
всевозможную поддержку, чтобы этот про-
цесс был максимально ускорен.

- Куда обращаться тем, кто стал 
жертвой финансовой пирамиды?

- В первую очередь необходимо напи-
сать заявление в полицию. К сожалению, 
шансы вернуть хотя бы часть потерь не-
велики. Найти мошенников обычно бывает 
непросто, а вернуть деньги, которые они 
украли, ещё труднее. Именно поэтому важ-
но как можно раньше обратиться в полицию 
и прокуратуру. Не лишним будет сообщить 
о финансовых махинаторах и в Банк Рос-
сии: через интернет-приёмную. Регулятор 
проведёт свою проверку и передаст данные 
в правоохранительные органы. Это может 
ускорить следствие. Ещё один совет, кото-
рый мы можем дать, - рассказать в соци-
альных сетях и всем друзьям и знакомым о 
мошенниках, сообщить в СМИ. Чем больше 
огласка - тем меньше денег смогут украсть 
махинаторы.

- Есть ли вообще надежда на то, 
что деньги вернут?

- Возврат денег через суд можно гаран-
тировать не всегда, но стоит попытаться. 
Бывают ситуации, когда компанию при-
знают банкротом, распродают её активы и 
возмещают хотя бы частично деньги обма-
нутым вкладчикам. Если организацию при-
знают пирамидой и она попадёт в реестр 
Федерального общественно-государствен-
ного фонда по защите прав вкладчиков и 
акционеров, можно рассчитывать на ком-
пенсацию. Но выплатят лишь те деньги, 
которые вы внесли в финансовую пирами-
ду, - без учёта процентов и за вычетом по-
лученных доходов. 

Беседовала Мария СЕРГЕЕВА

Риск - дело неблагородное
 ► «Всем нужны деньги. А что такое деньги? Умноженная лень 

на желание по-крупному сыграть», - поёт Земфира. Если мы 
уточним, что речь идёт о лёгкой добыче больших доходов без 
всяких усилий, то можно с уверенностью говорить, что песня 
эта о финансовых пирамидах. Сегодня, как 30 и 50, и 100 лет 
назад, люди готовы верить чему угодно, лишь бы получить 
без труда прибыль. Эксперты твердят: где высокий доход, 
там и высокий риск. Мошенники тоже не дремлют. Но людям 
в это верить не хочется. Об этом мы беседуем с экспертом 
Отделения Белгород Банка России Любовью Жилиной. 
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 „Суть самой пирамиды в постоянном притоке 
свежей крови. Пока приходят новые вкладчики, 
пирамида существует. Как только поток 
ослабевает, организаторы забирают все деньги 
и скрываются в неизвестном направлении. 
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 ► В любое время 
года нужно помнить 
о безопасности на воде.

Инспекторы Государственной инспек-
ции по маломерным судам Главного 
управления МЧС России по Белгородской 
области ежедневно выходят на патру-
лирование водных объектов региона. Их 
основная цель - предотвращение проис-
шествий на воде и пропаганда правил без-
опасного поведения на водных объектах.

Сотрудники спасательного ведомства 
проводят разъяснительные беседы, напо-
минают о  приемах спасения и оказания 
первой помощи утопающим. Также они на-
стоятельно рекомендуют не выходить на 
водоём в ветреную и дождливую погоду 
и не появляться в нетрезвом состоянии 
вблизи воды.  

- Особенно это касается тех, кто решил 
порыбачить с лодки, - уточняет старший 
государственный инспектор Геннадий Ти-
хонюк.

Родителям спасатели рекомендуют 
уделить особое внимание своим детям и 
не разрешать им играть возле водоемов 
в весенний период, нужно, чтобы ребёнок 
знал, что шалости вблизи рек и озер могут 
привести к трагедии.

Главное управление МЧС России по 
Белгородской области просит жителей 
региона обратить внимание на основные 
требования, которые помогу избежать 
беды:

- помните, что крутой, подмытый тече-
нием берег может внезапно обрушиться, а 
с глинистого, мокрого после дождя берега 
легко соскользнуть в реку;

- остерегайтесь заболоченных и топких 
мест, где можно провалиться в трясину. 
При переходе через топи и трясины дви-
гайтесь не спеша, все подозрительные 
места прощупывайте длинной и прочной 
палкой;

- вброд следует переходить в тех ме-
стах, где река, расширяясь, образует от-
мели. В этих местах течение медленнее. 
При переправе через незнакомые реки 
берут длинную палку и проверяют впере-
ди себя дно, чтобы обойти глубокие ямы и 
крупные предметы на дне;

- перед выходом на водоем необходи-
мо тщательно проверять состояние лодки: 
изучить, не протекает ли она, исправны ли 
весла. Безопасное передвижение по воде 
обеспечивает только правильно оборудо-
ванная и исправная лодка.

В случае происшествия звоните в Еди-
ную службу спасения по телефонам: 101 
или 112.

Внимание сотрудников отдела по кон-
тролю за оборотом наркотиков УМВД Рос-
сии по Белгороду привлек один из домов, 
расположенных в частном секторе. В ходе 
оперативно-розыскных мероприятий поли-
цейские выяснили, что 38-летняя женщина 
предоставляет свое жилье посторонним 
для употребления наркотических средств.

В домовладении были обнаружены за-
прещенные вещества синтетического про-
исхождения весом 0,94 грамма, а также 
предметы для их употребления. Помимо 
хозяйки, в жилище находились трое гостей 
в состоянии наркотического опьянения.

Отдел дознания УМВД России по Бел-
городу в отношении собственницы дома 

возбудил два уголовных дела (Незакон-
ное хранение без цели сбыта наркотиче-
ских средств  в значительном размере и 
организация либо содержание притонов 
или систематическое предоставление 
помещений для потребления наркоти-
ческих средств, психотропных веществ 
или их аналогов), которые впоследствии 
будут соединены в одно производство. 
Санкции наиболее тяжкой статьи пред-
усматривают до четырех лет лишения 
свободы.

В отношении гостей составлены адми-
нистративные материалы за потребление 
наркотических средств или психотропных 
веществ без назначения врача.

 ► Полиция обнаружила 
в одном из общежитий 
города оружие 
и боеприпасы. 

Совместная операция сотрудников 
управления уголовного розыска УМВД 
России по Белгородской области, го-
родского отдела полиции, региональных 
УФСБ и Росгвардии позволила обнару-
жить настоящий склад вооружения. В ком-
нате общежития, где мужчина жил с женой 
и тёщей, правоохранители обнаружили 
арсенал оружия и боеприпасов.

Стражи правопорядка изъяли: автомат 
Калашникова калибра 7,62 мм с унич-
тоженным серийным номером и четыре 
магазина к нему, более трёхсот патронов 
к огнестрельному оружию различного ка-

либра, четыре гранаты различных моди-
фикаций, в том числе времён Великой 
Отечественной войны, со взрывателями. 
Там были еще и пистолет, который, по 
предварительной оценке, может быть пе-
ределанным из травматического в боевой, 
а также охотничье ружьё. Взрывоопасные 
предметы были на месте обследованы 
взрывотехниками ОМОНа.

Арсенал, который местный житель 
втайне от жены хранил под кроватью 
тёщи, направлен на экспертизу. Часть его 
уже исследована и признана пригодной 
для использования по назначению.

В отношении мужчины возбуждено уго-
ловное дело по признакам преступления 
(Незаконные приобретение, передача, 
сбыт, хранение, перевозка или ношение 
оружия, его основных частей, боеприпа-
сов). Ведётся следствие.

Проверьте вашу лодку  ■Профилактика
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Хозяйке грозит срок  ■Наркотики
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 ► Полицейские ликвидировали наркопритон в областном 
центре.

Арсенал у тёщи под кроватью
За три месяца 2021 года на террито-

рии областного центра зарегистрировано 
27 дорожно-транспортных происшествий, 
сопутствующими причинами которых 
стали неудовлетворительные дорожные 
условия. В числе основных недостатков 
- отсутствие, плохая различимость гори-
зонтальной разметки проезжей части и 
дорожных знаков в необходимых местах, 
а также недостатки зимнего содержания.

Владельцам дорог выдано 68 предпи-
саний, а также внесено 11 представлений 
об устранении причин и условий, способ-

ствующих реализации угроз безопасности 
граждан и общественной безопасности.

В ходе контрольно-надзорных функций 
сотрудники Госавтоинспекции города за 
ненадлежащее содержание автомобиль-
ных дорог (дефекты покрытия, недостатки 
зимнего содержания и нарушение произ-
водства дорожных работ) к администра-
тивной ответственности привлекли пять 
юридических и 10 должностных лиц. За 
создание помех участникам дорожного 
движения привлечено одно юридическое 
и 11 должностных лиц.

Помехи для движения  ■Дороги

 ► В Белгороде за ненадлежащее содержание автомобильных 
дорог сотрудники Госавтоинспекции привлекли 
к ответственности пять юридических и 10 должностных лиц.
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 ■Операция
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Обратная связь

Материалы полосы подготовила Анна БАРАБАНОВА

Массовая акция, приуроченная ко Все-
мирному дню здоровья, которая проходи-
ла в парке Победы, вызвала большой ин-
терес у членов Белгородского городского 
отделения Союза пенсионеров России. 

Для них были организованы мастер-
классы по финской ходьбе, интерактив-
ные площадки по рациональному пи-
танию и физической активности. Всем 
желающим измерили давление, провели 
исследование на уровень холестерина 
и сахара в крови, кроме того, пенсионе-
ры получили консультации медицинских 
специалистов. 

Это интересное и полезное для горо-
жан мероприятие провели врачи област-
ного центра общественного здоровья и 
медицинской профилактики во главе с 
главным врачом Татьяной Михайловой. 

Праздник завершился выступлениями 
творческих коллективов города. Улыб-
ки, радость от встречи и общения объ-
единили собравшихся, и накрапывающий 
дождь не мог им помешать. 

Галина ЗАМОРОЗОВА,
председатель БГМО 

«Союз пенсионеров России»

Жизнь продолжается, и она прекрасна!
 ■Читатель - наш автор

И это не случайно. Юрий Гагарин 12 
апреля 1961 года совершил настоящий 
подвиг. Он открыл человечеству путь к 
звездам. А его фраза «Поехали!», кото-
рую первый космонавт произнес во вре-
мя старта 12 апреля 1961 года, стала по-
настоящему крылатой. 

Участники встречи провели большую 
подготовительную работу, поэтому она 
получилась душевной и интересной для 
всех. В ходе мероприятия Надежда Шеен-
ко рассказала об основных и интересных 
фактах из биографии Юрия Алексеевича. 
Ирина Нерубенко показала документаль-
ное видео, сохранившееся у мамы и брата 
Юрия Гагарина. Прекрасной иллюстра-
цией к рассказу о космонавте №1 были 
многочисленные фотографии, собранные 
активистами. А музыкальным сопровожде-
нием встречи стали песни наших извест-
ных композиторов о космосе. Заверши-
лось мероприятие чаепитием. 

Сергей БОРОДАТОВ,
председатель общества инвалидов 

Восточного округа Белгорода 
ФОТО ИЗ АРХИВА АВТОРОВ 

Он покорял простор Вселенной

 ► Старшее поколение белгородцев живёт активной 
насыщенной жизнью. И письма в редакцию нашей газеты 
свидетельствуют о том, что пожилые горожане не остаются 
в стороне от важных событий в жизни города и страны. 
Дождь празднику не помеха.

 ► Свою очередную встречу в обществе инвалидов Восточного 
округа Белгорода активисты посвятили 60-летию первого 
полета человека в космос. 

«Купили на распродаже обувь дочери-
студентке. Она приехала на выходные, 
но сапоги ей не подошли. Мы обрати-
лись в магазин, чтобы вернуть деньги, 
но нам отказали, объясняя тем, что 
прошло три недели со дня  покупки. Но 
ведь на них есть гарантийный срок - 1 
месяц, и они - новые. Кто из нас прав? 

Семья ПЕТРОВЫХ».

Обмен качественного товара произво-
дится в соответствии со статьей 25 Закона 
РФ «О защите прав потребителей», соглас-
но которой потребитель вправе обменять 
товар, не подошедший по форме, фасону, 
расцветке, размеру или комплектации, если 
сохранены его товарный вид, товар не был в 
употреблении, сохранены его потребитель-
ские свойства, пломбы, фабричные ярлыки 
и не прошли 14 дней, не считая дня покупки. 
В случае если аналогичный нужный товар 
отсутствует в продаже на день обращения 
к продавцу, потребитель вправе отказаться 
от исполнения договора купли-продажи и 
потребовать уплаченной за товар денежной 
суммы. Денежная сумма возвращается в те-
чение трех дней со дня возврата указанного 
товара продавцу. В вашем случае 14 дней, 
установленные законом, уже истекли и в 
этой ситуации прав продавец. Гарантийный 
же срок означает, что потребитель вправе 
обратиться в этот срок к продавцу, если об-
наружил в товаре недостатки, и потребовать 
безвозмездного устранения недостатка, об-
мена товара на такой же или другой модели 
с перерасчетом покупной цены, потребовать 
соразмерного уменьшения покупной цены 
или отказаться от исполнения договора куп-
ли-продажи и потребовать возврата денег. 

Кто прав?
 ■Вопрос-ответ

 ► Часто горожане сталкиваются 
с различными проблемами при 
покупке товаров и не знают, 
как им поступить. На вопросы 
наших читателей отвечает 
начальник отдела защиты 
прав потребителей управления 
потребительского рынка 
администрации Белгорода 
Наталья Медведева.

О работе 
в выходные 
и праздничные дни

Привлечение к работе в выходные и 
нерабочие праздничные дни возможно на 
основании письменного распоряжения ра-
ботодателя и при наличии письменного 
согласия работника для выполнения за-
ранее непредвиденных работ, от срочного 
выполнения которых зависит дальнейшая 
нормальная работа организации. Такие по-
ложения установлены в ст. 113 Трудового 
кодекса Российской Федерации (далее - ТК 
РФ).

Без письменного согласия к работе мо-
гут привлекаться работники для предот-
вращения катастроф, аварий, стихийных 
бедствий, несчастных случаев и других не-
отложных работ.

Порядок работы в выходные и нерабочие 
праздничные дни творческих работников, 
входящих в перечень работ, профессий, 
должностей, утвержденный постановлени-
ем Правительства Российской Федерации 
от 28.04.2007 № 252, регламентируется 
коллективным договором, внутренним ак-
том организации или трудовым договором.

В названные дни допускается работа в 
непрерывно действующих организациях, 
обслуживающих население, а также обе-
спечивающих производство неотложных 
ремонтных и погрузочно-разгрузочных 
работ.

Привлечение к работе инвалидов, 
женщин, имеющих детей в возрасте до 
трех лет, допускается только при усло-
вии, если это не запрещено им по состоя-
нию здоровья в соответствии с медицин-
ским заключением. При этом инвалиды, 
женщины, имеющие детей в возрасте до 
трех лет, должны быть под роспись озна-
комлены со своим правом отказаться от 
работы в выходной или нерабочий празд-
ничный день. 

Запрет на работу в выходные и 
праздники установлен для работников 
в возрасте до 18 лет (кроме творческих 
работников, спортсменов, тренеров) и 
беременных женщин.

Согласно статье 153 ТК РФ работа в 
названные дни подлежит оплате в двой-
ном размере.

О нарушениях трудовых прав необхо-
димо сообщать в государственную ин-
спекцию труда области, прокуратуру об-
ласти или обращаться в установленном 
порядке в суд.

Какое решение суда 
немедленно для исполнения?

Немедленное исполнение решения 
означает его исполнение до вступления 
решения в законную силу. Оно возможно 
только в отношении решений о присужде-
нии. Гражданский процессуальный кодекс 
Российской Федерации  устанавливает как 
обязанность суда по собственной иници-
ативе обратить решение к немедленному 
исполнению, так и его право. Правила об 
обязательном немедленном исполнении 
решения суда установлены в статье 211 
ГПК РФ, содержащей исчерпывающий пе-
речень дел, решения по которым подлежат 
немедленному исполнению. Это решения 
по делам:

- о взыскании алиментов;
- о выплате работнику заработной платы 

в течение трех месяцев;
- о восстановлении на работе;
- о включении гражданина РФ в список 

избирателей, участников референдума.
Немедленному исполнению подлежит 

также судебный приказ о взыскании али-
ментов на несовершеннолетних детей (при 
отсутствии спора о праве) и о выплате ра-
ботнику начисленной, но невыплаченной 
заработной платы (в течение трех месяцев).

Обращение решения к немедленному 
исполнению в этом случае не зависит от ус-
мотрения суда.

Кроме названных в ст. 211 ГПК РФ ре-
шений, которые суд обязан по собствен-

ной инициативе обратить к немедленному 
исполнению в силу императивного указа-
ния закона, процессуальный закон пред-
усматривает применение такого порядка 
исполнения по любому другому решению. 
Однако суд вправе сделать это только по 
инициативе истца и лишь при наличии об-
стоятельств, указанных в ч. 1 ст. 212 ГПК 
РФ.

Такое обращение решения к немедлен-
ному исполнению допускается, если вслед-
ствие особых обстоятельств замедление 
исполнения может привести к значительно-
му ущербу для взыскателя или исполнение 
может оказаться невозможным. Право суда 
обратить решение к немедленному испол-
нению допускается только по ходатайству 
истца.

К делам, о которых идет речь, отно-
сятся, к примеру, дела об усыновлении. 
При их рассмотрении при наличии исклю-
чительных обстоятельств, из-за которых 
замедление может привести к невозмож-
ности самого исполнения, суд вправе по 
просьбе усыновителей обратить решение к 
немедленному исполнению, когда требует-
ся срочная госпитализация усыновленного 
для проведения курса лечения или опе-
ративного вмешательства и промедление 
ставит под угрозу жизнь и здоровье ребен-
ка. К немедленному исполнению на практи-
ке также обращаются решения о признании 
постановлений о регистрации кандидата 
в депутаты незаконным и отмене данного 
акта, когда до выборов осталось несколько 
дней.

Прокуратура информирует  ■ Законодательство

 ► В редакцию газеты «Наш Белгород» поступает немало 
вопросов от читателей  по разъяснению законодательства. 
Сегодня старший помощник прокурора Белгородской области 
Ольга Манохина отвечает на некоторые из них. 
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 ► Не так давно нам 
сообщили, что Банк России 
планирует обновить 
банкноты для улучшения 
их качества и уровня 
защиты. А еще на новых 
купюрах заменят дизайн. 
В 2022 году уже появятся 
сторублёвые купюры, 
в 2023 году - 1000 и 5000 
рублей, в 2024 - 500 рублей, 
в 2025 - 10 и 50 рублей. 

А 60 лет назад в Советском Союзе был 
очередной денежный обмен, ввели новые 
деньги. Это было очень важное событие 
для страны. Сталинские «портянки» за-
менили на новые хрущевские «фантики», 
меньшие по размеру, но более дорогие по 
номиналу. 

Если в 1947 году обмен денег был не-
ожиданным, то о новогоднем подарке 1961 
года страну предупредили заранее. Еще 4 
мая 1960 года вышло постановление Со-
вета министров СССР «Об изменении мас-
штаба цен и замене ныне обращающихся 
денег новыми деньгами». 

Многие документы, касающиеся этого 
события, еще не рассекречены, исследова-
ния не написаны. Но Государственный ар-
хив новейшей истории Белгородской обла-
сти располагает интересными сведениями 
из газетных статей, справок, постановлений 
обкома и горкомов КПСС, которые мы пред-
ставляем нашим читателям.

«Завтра по всей стране начнут рабо-
тать обменные пункты Госбанка, - писали 
все газеты Советского Союза. - Вышел в 
путь новый советский рубль. Твёрдый и 
уверенный шаг у него. Позади остаются и 
франк, и фунт стерлингов, и одряхлевший 
хвастун - американский доллар. Теперь он 
стоит 90 копеек». 

В центральных газетах было опублико-
вано описание и образцы новых денег. 

«Завтра тысячи и миллионы совет-
ских людей увидят, будут держать в сво-
их руках, нести в магазин новые деньги. 
Многочисленная армия госбанковских 
работников готовила в дорогу новые 
деньги. На счетных машинах пересчи-
тывалась разменная монета. Упругими 
пачками ложатся на столы для пересче-
та казначейские и банковские билеты от 
рубля до сотни. Готовы к обмену денег 
и работники Белгородского городского 
управления Госбанка. В нашей области 
было открыто более двухсот обменных 
пунктов». (Газета «Ленинская Смена», 1 
января 1961 год.)

В ЦК КПСС и Совете Министров СССР 
признали целесообразным не производить 
обмена монеты старого образца достоин-
ством в 1, 2, 3 копейки и сохранить в об-
ращении эту монету по её нарицательной 
стоимости.

Управляющий областной конторой Гос-
банка рапортовал: «Второго января жители 
области обменяли два миллиона сто во-
семьдесят тысяч старых денег».

В Белгороде и Белгородском районе в 
первый день принято от населения около 
трехсот тысяч рублей. Меняются деньги 
без всякого ограничения. Один гражданин, 
например, поменял пятьдесят, другой сто 
тысяч рублей. Организациям выдаются 
только новые деньги. На зарплату желез-
нодорожникам выплатили сто семьдесят 
три тысячи рублей. А старыми нужно было 
пересчитывать миллион семьсот тридцать 
тысяч.

Директор рынка: 
«Рыночные цены на продуктовые това-

ры остаются без изменения. Некоторые 
полагали, что цены на рынке сильно подни-
мутся. Этого не случилось, так как все по-
нимают, что от обмена денег ни государ-
ство, ни население ничего не теряют».

Заведующий центральной сберкассой: 
«В сберегательных книжках вкладчиков 

мы сделали перерасчёт на новые деньги. К 

нам уже приносят вклады новыми деньга-
ми: открыто четырнадцать лицевых сче-
тов. Началась продажа лотерейных биле-
тов стоимостью по тридцать копеек». 

Заведующий магазином: «На чеках мы 
выбиваем новые цены, а деньги принима-
ем и старые, и новые. Нам приходится 
нелегко: к новым деньгам, к их пересчёту 
на старые пока не привыкли ни мы, ни по-
купатели. Нам нужно быть очень внима-
тельными». (Газета «Ленинская смена», 5 
января 1961 год.)

Населению объясняли: при пересчёте 
цен на новый масштаб предусмотрен впол-
не определённый и справедливый порядок 
округления в тех случаях, когда образуется 
дробная часть копейки. Если она меньше 
полкопейки, её отбрасывают. Округление 
розничных цен, оканчивающихся на 5 копе-
ек, на ржаной, пшеничный хлеб и хлебобу-
лочные изделия будет проведено в сторону 
снижения. Таким образом, хлебные изде-
лия, стоившие 65 копеек, 1 руб. 35 коп., 1 
руб. 55 коп., с нового года будут стоить де-
шевле (6,13,15 коп.)

Масло, сахар, колбасные и кондитерские 
изделия и другие продукты население по-
купает по 100, 200, 300 граммов. Для удоб-
ства покупателей тоже будет производить-
ся округление.

Особая забота проявлена о детях. На 
продукты детского питания и все товары 
детского ассортимента округление проис-
ходит в сторону снижения. Подешевеют 
игрушки, некоторые ёлочные украшения. 
Оплата проезда на транспорте тоже изме-
нится. Так, проезд в трамвае будет стоить 
3 копейки, в автобусе и метро - 5 копеек. 

Благодаря этим мероприятиям население 
страны получит экономию 115 миллионов 
рублей в год.

Интерес вызывает документ «Докладная 
записка Крахмалёву М.К., секретарю Бел-
городского Обкома КПСС от 5 ноября 1960 
года». Управление внутренних дел рапорту-
ет о проведении следующих мероприятий: 

«Весь оперативный состав, участко-
вые уполномоченные и патрульно-посто-
вой наряд милиции нацелен на обеспече-
ние наблюдения за обменными пунктами, 
учреждениями госбанка и транспортными 
средствами, перевозящими ценности. В 
связи с тем, что работники милиции бу-
дут отвлечены для охраны ценностей при 
замене денег, к охране общественного 
порядка должны быть привлечены добро-
вольные народные дружины, ведомствен-
ная и сторожевая охрана учреждений и 
предприятий». 

При этом предписывалось обратить вни-
мание на выявление еще не учтенного уго-
ловно-преступного элемента. Лица, склон-
ные к совершению преступлений, органами 
милиции взяты под наблюдение. Отстране-
ны от перевозки денег лица, ранее судимые 
за бандитизм, воровство и заменены други-
ми. 

Пережили советские люди обмен денег 
в 1961 году, пережили и павловский обмен 
50-ти и 100-рублевых купюр в январе 1991 
года и всегда надеялись на лучшее. Эта на-
дежда всегда спасала, давала силы и все-
ляла веру в счастливое будущее. «Да и не в 
деньгах счастье», - гласит мудрость. 

Татьяна ЦЫБЕНКО

Новый  рубль шагает по странерубль шагает по стране

Почему же денежные купюры образца 1947 года называли сталинскими 
портянками? Так прозвали эти бумажные деньги за их огромный размер по 
сравнению с казначейскими знаками 1937 года и новыми купюрами 1961 года (их 
прозвали «хрущевские фантики»).
Смотрите сами - размер 1 рубля 1947 года 82Х125 мм, а размер 1 рубля 1961 
года 105Х53 мм.
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Среди участников - юные спортсмены со 
всей России и гости из ближнего зарубежья.

Впервые турнир провели 22 года назад. 
За это время он стал одним из самых ожи-
даемых и ярких событий в российском спор-
те, а для тысяч детей - стартовой площад-
кой на пути к олимпийским победам.

На церемонии торжественного открытия 
турнира в учебно-спортивном комплексе 
Светланы Хоркиной  НИУ «БелГУ» гостей 
и участников приветствовал руководитель 
региона Вячеслав Гладков, а также име-
нитые спортсмены, заслуженные тренеры, 
олимпийские чемпионы. 

- Мы хотим, дорогие ребята, чтобы вы 
были сильными и здоровыми, чтобы у вас 
всё в жизни получалось, - сказал, обраща-
ясь к юным гимнастам, Вячеслав Гладков. 

Его поддержала и сама прославленная 
гимнастка Светлана Хоркина.

- Мы организовываем соревнования 
не только для того, чтобы выявить чемпио-
нов, которые будут прославлять нашу стра-
ну, а ещё для того, чтобы наши дети были 
здоровыми. Мы хотим, чтобы они выросли 
настоящими людьми, достойными нашей 
Родины, и прославляли её на международ-
ных аренах, - сказала олимпийская чемпи-
онка.

Соревнования проходят с 19 по 25 апре-
ля. Гостей и участников ждёт насыщенная 
программа. А 20 апреля для них провели 
Всероссийский фестиваль по спортивной и 
художественной гимнастике «Мастер-класс 
олимпийских чемпионов детям».

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Будущие 
чемпионы

 ■Спортивная гимнастика

 ► В Белгороде проходят соревнования по спортивной 
гимнастике на призы олимпийской чемпионки Светланы 
Хоркиной. 

Перед игрой команды занимали диа-
метрально противоположные места в 
турнирной таблице. Белгородцы шли на 
втором месте, а сахалинцы были вторыми 
с конца. Хозяева весь первый тайм доми-
нировали на поле и как минимум трижды 
могли отличиться, но мяч не шел в ворота. 

В концовке первой половины встречи с 
поля был удален защитник гостей Муртази 
Алахвердов, и второй тайм салютовцы на-
чали с осады ворот соперника, но забили 
всего дважды. Отличились Денис Дегтев 
и Денис Грибанов. А под занавес встречи 
судья неожиданно удалил с поля за вто-
рое предупреждение салютовца Андрея 

Ивантеева и назначил пенальти в ворота 
нашей команды. Его реализовал сахали-
нец Ибрагим Катиновасов. На последней 
минуте игры получил второе предупреж-
дение и также покинул поле еще один 
белгородец - Станислав Манаев, но счет 
игры не изменился. 2:1 - победа «Салю-
та».  После этой игры салютовцы вышли 
на первое место в турнирной таблице, по 
дополнительным показателям опережая 
липецкий «Металлург».

Очередной матч наша команда прове-
дет в гостях 23 апреля против «Металлур-
га-Видное».

ФОТО ФК «САЛЮТ»

Вышли в лидеры  ■Футбол

 ► В очередном матче первенства России среди команд ПФЛ 
(зона 3) белгородский «Салют» принимал футбольный клуб 
«Сахалин».

 ► Белгородец Вадим 
Немков защитил 
чемпионский пояс Bellator.

В Анкасвилле (штат Коннектикут, 
США) завершился турнир по смешанным 
единоборствам Bellator 257, где встрети-
лись чемпион лиги в полутяжёлом весе 
белгородец Вадим Немков и американец 
Фил Дэвис. Поединок состоялся в рамках 
четвертьфинала Гран-при Bellator.

По итогам пяти раундов арбитры силь-
нейшим признали Вадима Немкова, еди-
ногласно отдав ему победу со счетом 
48-47. Для белгородца это была первая 
защита чемпионского пояса в полутяже-
лом весе, который он завоевал в про-
шлом году.

Благодаря этой победе Вадим Немков 
вышел в полуфинал Гран-при. Он встре-
тится с победителем четвертьфиналь-
ной пары Йоэль Ромеро (Куба) - Энтони 
Джонсон (США). Этот поединок может 

стать для Вадима самым серьёзным ис-
пытанием в карьере.

Напомним, что ученик Федора Еме-
льяненко уже побеждал американца 
Фила Дэвиса в 2018 году. Тот бой также 
проходил в рамках Гран-при Bellator в по-
лутяжелом весе, и победа Немкову была 
присуждена решением судей.

ФОТО MMA.METARATINGS.RU

Защитил титул  ■ Единоборства

132 школьника показали свою физи-
ческую подготовку в беге на 60 м и 1000 
м, прыжке в длину с места толчком двумя 
ногами, сгибании и разгибании рук в упоре 
лежа на полу.

Были определены победители среди 
мальчиков и девочек.  В общекомандном 
зачете первое  место досталось команде 
МБОУ СОШ № 11, набравшей наиболь-
шее количество баллов по сумме баллов 

участников всех возрастных категорий. 
Второе место заняли ребята из Шуховско-
го лицея, третье - МБОУ СОШ № 28.

Команда, которая будет представлять 
город Белгород на региональном фести-
вале ВФСК ГТО среди обучающихся в 
общеобразовательных организациях II 
ступени, будет сформирована из победи-
телей и призеров  в личном первенстве.

ФОТО ЦЕНТРА ГТО ГОРОДА

Юные многоборцы  ■ ГТО

 ► В Белгороде на стадионе Шуховского лицея прошёл 
муниципальный фестиваль Всероссийского физкультурно-
спортивного комплекса «Готов к труду и обороне» среди 
обучающихся в общеобразовательных организациях второй 
возрастной ступени (9-10 лет).
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По горизонтали: Опенок. Склеп. Изюм. 
Рогожа. Плуг. Терн. Евро. Род. Ника. Каре. 
Беда. Утки. Нива. Пантера. Мало. Баг. Неон. 
Барак. Токио. Абака. Игрок. Область. Бахча. 
Узда. Диско. Волынка. Евнух. Много. Табор. 
Нота. Тёща. Нал. Бакс. Кадр. Дама. Агат. 

По вертикали: Пестик. Кинескоп. Программа. 
Во. Компонент. Очи. Гандбол. Ананас. Иван. 
Туше. Обёртка. Столик. Отек. Баба. Капа. 
Оригами. Клич. Опак. База. Анахорет. Дантист. 
Сгиб. Библиоман. Стук. Зазноба. Багет. Хрен. 
Овир. Нёбо. Вакса. Орда. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 14 
от 16.04.2021 г.

Календарь погоды на неделю с 23 по 29 апреля

cgms.ru

23.04
ПТ

24.04
СБ

25.04
ВС

26.04
ПН

27.04
ВТ

28.04
СР

29.04
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 744
днем   742

ночью 740
днем   740

ночью 742
днем   744

ночью 743
днем   741

ночью 740
днем   742

ночью 742
днем   743

ночью 742
днем   741

Температура 
воздуха, °C

ночью    6
днем    16

ночью    4
днем      9

ночью    0
днем    10

ночью    2
днем      9

ночью    0
днем    10

ночью    1
днем    14

ночью    5
днем    16

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

дождь

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. осадки

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Направление 
ветра Ю Ю-З Ю-З Ю З Ю-З Ю-В

Скорость
ветра, м/с 5 6 5 3 4 3 6

25 апреля геомагнитное поле неустойчивое.

Г О Р О С К О П

Источник: lunday.ru

26 АПРЕЛЯ - 2 МАЯ
Что звезды обещают

ОВЕН 
В понедельник знак-антагонист плохо скажется на работоспособ-
ности Овна и привнесет сложности в отношения с членами семьи 
и сослуживцами. Последующие дни этой недели представителей 
данного знака зодиака будет снедать тревожность - постарайтесь 
собраться хотя бы на работе. С четверга по пятницу на работе и 
в сфере финансов наметятся улучшения. На уикэнд Луна в фазе 
убывания, а также 10-й зодиакальный дом негативно скажутся на 
самочувствии и усилят недопонимание с другими людьми.
ТЕЛЕЦ 
Вплоть до среды вибрации полной Луны в знаке-антагонисте не 
самым лучшим образом повлияют на эмоциональное состояние 
Тельца, что скажется на его взаимопонимании с другими. Будьте 
крайне осторожны при работе с механизмами и уделите время 
своему здоровью. Последующие дни дела у этого знака зодиака 
будут идти более-менее спокойно. А в конце недели, с 1 по 2 мая, 
обратите внимание на денежную сферу - это подходящий момент 
для финансовых дел.
БЛИЗНЕЦЫ 
Близнецам не стоит 26 числа тратить время зря, а обратить все 
силы на личную жизнь - звезды-покровители предвещают крайне 
перспективное знакомство. Затем вплоть до четверга вас погло-
тят будничные дела. Учтите, что в четверг на этой неделе Луна 
окажется в знаке-антагонисте, - вам стоит быть настороже, не 
расслабляться, не принимать серьезных решений не только в 
этот день, но и в пятницу. Отнеситесь внимательнее к здоровью и 
партнеру. На уикэнд этому знаку зодиака рекомендуется побыть 
дома. Не исключена небольшая стычка с близким человеком.
РАК 
Начало недели этого знака зодиака ознаменуется конфликтами 
с близкими, поэтому сдерживайте эмоции. На 27 и 28 апреля за-
планируйте как можно больше встреч, поскольку этап окажется 
удачным в плане личной жизни. А семейные Раки смогут «осве-
жить» угаснувшие чувства. Оставшиеся будни окажутся «стан-
дартными». На выходные знак-антагонист внесет немало про-
блем в вашу жизнь, особенно в сферу личных взаимоотношений.
ЛЕВ 
На 26 число смело назначайте деловые встречи - они пройдут 
успешно, позволят завести новых клиентов и бизнес-партнеров. 
В среду не исключены скандалы Льва с родней. Оставшиеся два 
будних дня вашему знаку зодиака предвещают приятное время-
препровождение и многообещающие встречи. В конце недели, с 
1 по 2 мая, обратите внимание на самочувствие - вам не помеша-
ет полениться.
ДЕВА 
С понедельника по среду Девам можно решать денежные и ра-
бочие вопросы, планировать переговоры и деловые поездки. 
Успешно пройдут у вашего знака зодиака и путешествия личного 
характера. Перед самыми выходными на этой неделе нежела-
тельно пить спиртное - можете поссориться с важными для вас 
людьми. А вот выходные отлично подойдут для душевного раз-
говора с близкими, примирения и свиданий.
ВЕСЫ 
В конце весны Весы ожидает крайне плодотворный период - уже 
с понедельника Фортуна вам благоволит, а трудолюбие просто 
зашкаливает. Во вторник на небе ожидается полная Луна, прохо-
дящая через созвездие Скорпиона. Это усилит интуицию вашего 
знака зодиака - не упустите случая поправить финансовые дела, 
но принимайте только взвешенные решения. Вторая половина не-
дели позволит обзавестись полезными знакомствами и инвестора-
ми. На уикэнд постарайтесь избегать ссор с родственниками.
СКОРПИОН 
За день до полнолуния у представителей этого знака зодиака бу-
дет тревожное душевное состояние. Постарайтесь сдерживаться и 
не провоцировать ссор. Во вторник и среду настроение Скорпиона 
улучшится, а интуиция обострится - правильно используя ее, вы 
сможете добиться многого. Успешной окажется и сфера личных 
взаимоотношений. В оставшиеся будни на этой неделе, а также 
выходные у вас будут отличные шансы как увеличить уровень до-
ходов, так и продвинуться по карьерной лестнице.
СТРЕЛЕЦ 
Постарайтесь в понедельник пообщаться с друзьями - скорее все-
го, во вторник-среду представителям этого знака зодиака понадо-
бится их поддержка. Затем 2 дня подряд грядет удачный период - 
даже вибрации Луны в фазе убывания не смогут навредить. Кроме 
того, вам помогут энергии 1 зодиакального дома. В конце недели с 
1 по 2 мая обратите внимание на шопинг - в это время все покупки 
Стрельца будут крайне выгодными.
КОЗЕРОГ 
В понедельник в конце весны Козерога ожидают незначительные 
проблемы в профессиональной сфере: различные задержки, не-
допонимание с сослуживцами и начальством, неточности в рабо-
те. Два последующих дня старайтесь как можно чаще выходить в 
люди - так вы сможете найти новых единомышленников. Вторая 
половина недели (а точнее, будни) спровоцирует у этого знака зо-
диака противоречивые чувства - вы станете мнительными и неуве-
ренными. Но к выходным упадническое настроение окончательно 
развеется, и уикэнд окажется очень приятным.
ВОДОЛЕЙ 
Начало недели посвятите профессиональной деятельности или 
собственному бизнесу (вам удастся найти заинтересованных в 
проекте людей). Среда у этого знака зодиака окажется неудачной, 
причем тоже в профессиональной сфере - избежать проблем по-
может контроль над эмоциями. День перед выходными Водолею 
стоит провести с друзьями, а непосредственно уикэнд может при-
нести недопонимание с близкими.
РЫБЫ 
Первые три дня этой недели окажутся перспективными в плане ра-
боты и прибыли, причем решающую роль в этом сыграет умение 
вашего знака зодиака находить общий язык с коллегами. Деловые 
люди могут рассчитывать на удачные переговоры. На четверг и 
пятницу не надо планировать важных мероприятий и серьезных 
покупок - можете потерпеть оглушительное фиаско или понести 
незапланированные траты. Субботу и воскресенье Рыбам лучше 
провести с близкими по духу людьми - это придаст вам сил и по-
радует приятным знакомством.

Досуг

- Подсудимый, зачем вы ограбили банк? 
- А он первый начал! 

***
- Вот мы недавно в горы поднялись, ре-

шили шашлык пожарить, а вот костер 
развести не смогли. 

- Ну, наверное, высоко забрались, кисло-
рода не хватало. 

- Ты слышал, что умные люди говорят? 
Кислорода не хватало! А ты заладил - дро-
ва нужны, дрова.

***

- Мама, я посуду помыла, в комнате убра-
лась, уроки сделала, универ закончила, за-
муж вышла, родила... Можно, я теперь пой-
ду погуляю?

***
- Может ли появление ребенка в семье 

стать причиной конфликтов? 
- Да, если ребенок появился поздно и в не-

трезвом виде. 
***

Резюме. Ищу работу! Хочу работать ре-
бенком в детском саду. Рассмотрю вари-

анты от младшей до подготовительной 
группы. Ясельную группу не предлагать! 
Обязуюсь: хорошо кушать, крепко спать в 
тихий час, игрушки могу приносить свои!

***
- Дело не в том, что ваша семья богата, 

я действительно люблю вашу дочь и хочу 
на ней жениться. 

- На которой из трех? 
- На любой. 

☺■ Àíåêäîòû íåäåëè■ Ìóäðûå ìûñëè
Чтобы переварить знания, надо погло-

щать их с аппетитом.
Анатоль Франс  

В моем словаре нет слова «невозможно». 
Наполеон Бонапарт

Свобода ничего не стоит, если она не вклю-
чает в себя свободу ошибаться. 

Махатма Ганди 

Успех - это способность идти от пораже-
ния к поражению, не теряя оптимизма.

Уинстон Черчилль  
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КИНО

«Чернобыль» (Россия, драма, 
история) 12+  
«Мортал Комбат» (США, фэнте-
зи, боевик) 18+  
«Гнев человеческий» (США, 
боевик, триллер) 18+  
«Руфус: Хроники волшебной 
страны» (США, приключения) 
6+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 264-242

Реклама

«Майор Гром: Чумной доктор» 
(Россия, боевик, криминал) 12+  
«Годзилла против Конга» в 2Д 
формате (США, триллер, фанта-
стика) 12+  
«Мортал Комбат» (США, фэнте-
зи, боевик) 18+  
«Чернобыль» (Россия, драма, 
история) 12+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 323-232

Реклама

«Годзилла против Конга» 
(США, триллер, фантастика) 12+  
«Мортал Комбат» (США, фэнте-
зи, боевик) 18+  
«Чернобыль» (Россия, драма, 
история) 12+
«От винта» (Россия, муль-
тфильм) 6+
«Гнев человеческий» (США, 
боевик, триллер) 18+
«Поколение Вояджер» (США, 
Чехия, Великобритания, фанта-
стика) 16+
«Нечестивые» (США, ужасы) 
18+

Расписание сеансов можно 
уточнить по телефону: 540-854

Реклама

23 - 29 апреля

АФИША

ЦЕНЫ ЭТОЙ НЕДЕЛИ

МЯСНЫЕ 
ПРОДУКТЫ

(килограмм/руб.):
свинина: шея - 380, вырезка - 310, 
лопатка - 310, задняя часть на ко-
сти - 300, крестец - 310, ребра - 

280, рулька - 130, сало - 60, говя-
дина: на кости - 340, вырезка - 570, 
печень - 380, сердце - 250, язык - 
600, кролик - 390, индейка - 390. 
Тушка/ руб.: курица - 120, кролик - 
800, индейка - от 2700. 

МОЛОЧНЫЕ ПРОДУКТЫ 
(килограмм/руб.): творог - 240; 
(литр/ руб.) молоко - 80, сметана - 320, 
сливки - 480. 

ОВОЩИ - ФРУКТЫ - ЗЕЛЕНЬ
(килограмм/руб.): картофель - 40, 
свекла - 45, лук репчатый - 50, мор-
ковь - 60, капуста - 30, капуста пе-

кинская - 160, капуста цветная - 150, 
огурцы - 140, помидоры - 140, перец -
260, шампиньоны - 140, яблоки - 80, ба-
наны - 100, лимоны - 200, апельсины -
160, виноград - 250, киви - 170, манда-
рины - 140. 
Пучок/руб.: лук - 20, укроп - 20, пе-
трушка - 20, салат - 50, щавель - 50, 

базилик - 50. 
А также масло растительное - 110, 
яйца - 45, мед (3-литровая банка) - 
1000 руб. 

ЦВЕТЫ (штука/ руб.):
гвоздики - 80, розы: местная - 100, им-
порт - 160, хризантемы: ветка - 160, од-
ноголовая - 250, букет лилий - 450.

Не является публичной офертой. Реклама.

торговый центр СЕМЕЙНЫЙ

Белгородский 
государственный 

театр кукол

24 апреля, 11.00, 13.00 - «Каш-
танка» 6+
25 апреля, 11.00 - «Теремок» 0+

Реклама

Реклама

На этой встрече Вадим Андреев рассказал о своём кинопути. Его 
дебют - фильм «Балабол», после которого у актера появились пер-
вые признаки «звездной болезни».

- Но Господь меня уберег, и меня забрали в армию. Я служил в 
автомобильных войсках. Пять месяцев в армии я снимался в филь-
ме «У матросов нет вопросов». В Советской армии права получать 
гонорары за этот фильм не имел, поэтому я получал только армей-
ское жалование - 3 рубля 80 копеек в месяц. А так как снимали в 
Севастополе, я получал дополнительно 2 рубля 60 копеек суточных. 
Со мной работали потрясающие актеры - Татьяна Пельтцер, Миха-
ил Пуговкин, Людмила Хитяева. Когда я демобилизовался из армии, 
коллеги узнали, что я снимался бесплатно, и они отдали мне свои 
постановочные вознаграждения. Помимо того, что они были потря-
сающими артистами, они были потрясающими людьми, - поделился 
Вадим Андреев случаем на съемках фильма. 

В 90-х годах, когда всем было не до кино, актёр ушёл в сферу оз-
вучки иностранных фильмов, которой он иногда занимался ещё в со-
ветское время. Тогда в российском прокате стали появляться вене-
суэльские, мексиканские сериалы, американские фильмы. Голосом 
Вадима Андреева говорил Осёл из «Шрека», а также Златопуст Ло-
конс из фильмов о Гарри Поттере. Сам же Вадим Андреев признаёт-
ся, что даже не знает, кого именно он озвучивал в «Гарри Поттере». 
По словам актера, для него это было странное время.

- Большинство актёров в то время бедствовали, в том числе и ве-
ликие актёры, которые остались без работы. Я помню, когда я ещё 
работал в театре, на выступление пришёл не как обычно, через слу-
жебный вход, а через главное фойе. И вижу: гардеробщиком у нас в 
театре работает заслуженный актёр России Геннадий Фролов, - рас-
сказывает Вадим Андреев.

Вадим Андреев признался, что главной целью поездки в наш го-
род было посещение белгородского детского хосписа для онкоболь-
ных детей «Изумрудный город». Актёр также встретился с родителя-
ми ребят, находящихся там.

- Примерно два с половиной часа сидели вместе, пили чай, бол-
тали. Хотел хоть как-то поддержать родителей, потому что дети в 
таком состоянии, что не воспринимали уже. А родителей очень хоте-

лось поддержать. Я горжусь тем, что в России четыре таких хосписа 
- в Питере, Москве, Казани и в Белгороде. И условия, которые там 
созданы для этих детей, - это потрясающе. Великое дело, - поделил-
ся актер.

Как рассказал Вадим Андреев, в Белгороде он не в первый раз. В 
1991 году он был в  нашем городе на съёмках фильма:

- Проезжал по мосту и увидел гостиницу «Амакс», раньше она по-
другому называлась, мы там с коллегами жили. Столько всего вспом-
нилось. Также я был в Белгороде в 2018 году по приглашению ребят 
из организации «Скорая Молодёжная Помощь», тоже для встречи с 
детишками из хосписа. 

На вопрос девушки из зала: «Что посоветуете начинающим актё-
рам?» Вадим Андреев ответил, что главное - практика. Актёр также 
признался, что до 40 лет считал себя очень плохим артистом:

- На съёмках я был очень зажат, думал о руках. После 40 стало на-
много легче. Наверное, произошло вот это накопление опыта (смеёт-
ся). Надо заниматься этим делом, набивать шишки, искать способы 
бросить эту зажатость. 

Также Вадим Андреев ответил на несколько вопросов из зала, ка-
сающихся его актёрской карьеры, отношений с женой и планов на 
будущее.

На первых «Невских чтениях» спикером был российский пранкер 
Владимир Кузнецов, а на вторых - публицист, победитель интеллек-
туальных игр Анатолий Вассерман. «Невские чтения» будут прохо-
дить в Белгороде как цикл мероприятий. Каждую неделю в город бу-
дут приезжать известные люди, чтобы поделиться своим жизненным 
опытом, ответить на вопросы о жизни и профессии.

Таисия МЕРЧАНСКАЯ
ФОТО АВТОРА 

 ■ВстречаО Гарри Поттере, Шреке и кинокарьере
 ► 19 апреля в МКЦ «Октябрь» состоялось 

мероприятие, посвящённое 800-летию со дня 
рождения Александра Невского, -  «Невские 
чтения». Гость вечера – актёр театра, кино 
и дубляжа Вадим Андреев, известный 
по сериалам «Ранетки» и «Кадетство», фильмам 
«Балабол», «Шакал», «У матросов нет вопросов».

24 апреля волонтёры привезут в Центральный парк 30 собак из 
пансионата временного содержания животных, любую из которых 
можно забрать домой. Все собаки здоровы, привиты и полностью 
адаптированы для домашней жизни.

Пообщаться с собаками, узнать их характер и привычки, зарядить-

ся положительными эмоциями и поговорить с опекунами животных 
горожане смогут уже в эту субботу. Но самое главное - они могут 
завести себе настоящего преданного друга. Именно для этого и про-
водятся такие выставки.

Один из руководителей АНО «Центр помощи бездомным живот-
ным «Пойдём домой!» Фатима Денисова рассказала, что впервые 
выставка-раздача прошла в 2013 году. С тех пор 2000 собак обрели 
своих хозяев, а люди - положительные эмоции.

Всех, у кого ещё нет собаки, организаторы приглашают в Цен-
тральный парк с 11.00 до 15.00. Для того, чтобы забрать собаку, 
понадобится паспорт. Также можно захватить с собой подарки для 
лохматых друзей.

 ■ВеликодушиеДай лапу, друг!
 ► В Белгороде пройдёт очередная выставка-

раздача бездомных собак «Пойдём домой!»


